

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, domingo, 31 de enero de 1937

NUMERO 1499

## EDITORIAL

# NI AGOTAMIENTO NI ASFIXIA

Nos referíamos en nuestro editorial de ayer a la falta de consideración que significa para la República antifascista proletaria el hecho extraño de conceder a nuestros odiosos adversarios, Italia y Alemania, el derecho de que sus escuadras vigilen las costas de la zona antifascista del Mediterráneo, mientras las costas de Portugal y la frontera con España quedarán de momento libres para seguir apoyando al faccioso Franco.

Hoy tenemos que añadir a nuestra queja la advertencia sobre el propósito que se dibuja, en el ambiente internacional, de ir asfixiando poco a poco la Revolución ibérica. Todas cuantas medidas se adoptan por las naciones europeas, en relación con la cuestión española, tienden a ganar tiempo y a debilitar poco a poco el entusiasmo revolucionario de los trabajadores. Tiene dos finalidades esta política: la de ver si por medio del cansancio cedemos en nuestros propósitos de estructurar una Revolución de tipo proletario, o bien agotar nuestras fuerzas para dar paso a otras soluciones, de acuerdo con los intereses del capitalismo internacional.

Cerca de siete meses lleva la diplomacia democrático-fascista europea maniobrando para ver si la Revolución proletaria se agotaba por sí misma. La farsa del Comité de no intervención de Londres no ha tenido otra finalidad. Mientras al legítimo Gobierno de España, al lado del cual está todo el pueblo español, se le impedía la adquisición de material bélico, pago al contado, a los facciosos se les permitía recibir, por parte de procedencia italoalemana, una formidable máquina de guerra, con letras aceptadas a largo plazo y renovables hasta el día que obtuviesen el triunfo. Tan seguros estaban de cobrar, que aconsejaron a los facciosos la estupidez de estampillar los billetes de la zona rebelde, que nos ha hecho el señalado favor de disminuir en más de dos mil millones la circulación fiduciaria española.

Esta determinación de estampillar el billete faccioso ha revalorizado nuestro papel moneda, ya que el oro que garantizaba nuestros billetes tiene hoy una inmensa cantidad menos de millones de que responder, pues el billete español estampillado no representa más que un papel sin valor ni garantía. Y no se conformaron con eso, sino que, además, reconocieron la Junta facciosa de Burgos, creyéndola ya posesionada de Madrid. Ha pasado el tiempo, y la Revolución proletaria española sigue su curso, y nada es capaz de producir su agotamiento y su asfixia.

Pierden, pues, el tiempo los que en las Cancillerías, donde la diplomacia decadente se debate en una impotencia lamentable, crean que los trabajadores en armas van a ser vencidos por ningún procedimiento. A los siete meses pasados, seguirán otros siete, y a éstos, los años que hagan falta. La capacidad de resistencia para el sufrimiento, es inagotable en nuestro pueblo. Los grandes países de Europa lo saben bien. Conocedores de nuestra Historia, cuantas veces algún poderoso ha querido herir el sentimiento popular y atentar contra la independencia, encontró su adecuada respuesta.

La Revolución española, de tipo proletario, no será asfixiada. Cada día que pase, ganará en vigor, y la justa causa que defendemos, si los países capitalistas tardan mucho en dejarnos tranquilos, acabará por producir la más honda revolución en todo el Mundo. Los siete meses que llevamos de lucha han servido para inocular el virus protestatario y revolucionario frente a los explotadores seculares a todos los trabajadores de Europa y de América. Cuanto más se alargue la contienda, mayores serán los estragos.

En estas últimas semanas, la democracia inglesa parece más preocupada de la cuestión española. El discurso del secretario del Foreign Office, Mr. Eden, declarando intangible la integridad territorial de España, marcaba una pauta. La política inglesa ha dado un paso más firme en el sentido de reconocer por medio de su Prensa y de sus órganos oficiosos que la guerra está ganada por los antifascistas, y alrededor de esta nueva posición de la diplomacia británica, con cierta tímida habilidad, se está operando, en el sentido de procurar salvar del naufragio total del régimen capitalista en España, todo cuanto se pueda para dar a la futura República antifascista ibérica las apariencias de una democracia al uso corriente, aunque tuviera avances sociales que son imposibles de negar al extremo que han llegado las cosas en la Península Ibérica.

Al discurso de Mr. Eden, ha seguido otro muy importante de Neville Chamberlain, destacado ministro británico, cuya autoridad en su país da a sus palabras especial relieve. Dice el político inglés "que el propósito de la Gran Bretaña es dejar a España que siga sus destinos, y que la solución de la guerra civil será el implantamiento de un régimen que no tendrá nada de fascista ni de comunista, sino que será resultado y conforme al temperamento particular del pueblo español".

Esa sería la fórmula apropiada a la cuestión española: que nuestro país se diera el régimen que tuviese por conveniente, con arreglo a su genio peculiar; pero sin señalar de antemano particularidades interesadas, sino permitiendo que el pueblo español llegue tan lejos como sea capaz de alcanzar su pensamiento político y social. Interesa a la paz de Europa que así se haga.

## ES ALTAMENTE SATISFACTORIO EL BALANCE DE LAS OPERACIONES EN LOS SECTORES DEL SUR

Andújar, 30. — Termina la semana en estos frentes del Sur con notable ventaja para nuestras fuerzas, ventaja que hubiera sido mayor a no ser por el mal tiempo.

Después de los graves quebrantos que sufrieron los facciosos en los frentes de Porcuna, Lopera y Adamuz, de nuevo nuestras fuerzas han cortado la carretera y el ferrocarril por tres veces, interrumpiendo las comunicaciones ferroviarias en el túnel del kilómetro 32. El enemigo intentó reparar las averías, pero fue ahuyentado tras un tiroteo nuestro desde las alturas que dominamos.

La columna Pérez Salas en un servicio de reconocimiento llegó casi hasta el puente de Alcolea, situado a muy pocos kilómetros de Córdoba. Nuestras fuerzas vieron perfectamente las fortificaciones que última-

mente han construido los fascistas. Nuestra presencia pasó inadvertida, creyendo los facciosos que la lluvia nos tenía inmobilizados.

El ataque rebelde a Adamuz coincidió con el nuestro a Porcuna y Lopera, a los que colaboraron las fuerzas gubernamentales de la zona de Granada.

En los sectores de Alcaudete, Torredonjimeno e Izmalloz, el enemigo ha sido batido por audaces golpes de nuestras fuerzas. Los facciosos creyeron que habíamos desguarnecido nuestras posiciones de Adamuz y se lanzaron a su conquista. Nuestras fuerzas contraatacaron energicamente y el enemigo tuvo que replegarse después de haber sufrido gran quebranto.

Nuestras fuerzas de Porcuna coparon dieciséis jinetes de la Remonta de

Jerez de la Frontera. Estuvo a punto de caer en nuestras manos el jefe del Escuadrón, comandante Sánchez Ocaña.

Las fuerzas que han llevado a cabo todas estas operaciones son las milicias de Jaén, que han probado una vez más su disciplina y su arrojo. También han cooperado las fuerzas de la 20 brigada, constituida por campesinos de la huerta murciana. Esta brigada ha sido organizada y es dirigida por el comandante López Mejía, que fue condenado a cadena perpetua por haberse sublevado en Jaca, en compañía de Galán y García Hernández.

Se ha comprobado también ser cierto que en Córdoba se había registrado una sublevación. Diversos evadidos han vuelto a dar la noticia con algunos detalles. — Cosmos.

## A CADA DISCURSO DE HITLER UNA NUEVA VIOLACION DEL TRATADO DE VERSALLES



Berlín, 30. — La agencia D. N. B. publica el siguiente comunicado sobre la actual situación del Reichsbank:

"En el gran discurso pronunciado en la sesión histórica del Reichstag, el Fuhrer-Canciller ha anunciado que colocaba el Reichsbank bajo la plena soberanía del Gobierno del Reich.

"Esta declaración significa la desaparición de las últimas obligaciones internacionales para la ley bancaria.

"Según informaciones del servicio comercial de la D. N. B., existían obligaciones de este género en las siguientes cuestiones:

"Ciertas prescripciones de la ley bancaria no podían ser modificadas sin un procedimiento internacional. Además, el presidente del Reichsbank estaba legalmente obligado a ser miembro del Banco Internacional de Pagos de Basilea. Prácticamente estas obligaciones jamás han tenido importancia en la directiva política y monetaria del Reichsbank, ya que esta organización ha tenido únicamente en cuenta las necesidades de la economía alemana.

"De todas maneras, Alemania vuelve a tener en sus manos la soberanía legislativa en esta materia."

En los círculos bancarios alemanes no puede obtenerse actualmente ninguna impresión sobre el alcance de las declaraciones de Hitler referentes a este delicado punto. — Fabra.

## LA ALIANZA JUVENIL Y LOS ACUERDOS DEL CONGRESO DE LA REGIONAL CENTRO

Los jóvenes libertarios están dando repetidas pruebas de tener una gran dosis de capacidad mental y un honroso sentido revolucionario. En todo momento han estado a la altura de las circunstancias. Demuestran tener, en su actuación continua, un temple de acero; su táctica es flexible y se adapta con facilidad a las necesidades de la lucha, manteniendo, por encima de todo, su vigorosa personalidad revolucionaria, forjada en mil luchas contra la burguesía y mantenida a través de cruentas represiones.

Desde los primeros instantes, la juventud anarquista vierte generosamente su sangre en la guerra contra la bestia reaccionaria. La flor y nata de sus cuadros de lucha ha caído en las barricadas y en los campos de batalla para no levantarse más. Y, sin embargo, no cejan en su empeño de vencer; luchan con tesón en todos los frentes: en el guerrero, en el económico y en el doctrinal. Especialmente en este último, están demostrando que no necesitan mentores, que saben orientarse perfectamente por los intrincados senderos de la revolución, sin sablazos que les dirijan.

Ayer fué la Regional juvenil catalana la que logró, a pesar de ciertos trabajos sinuosos que se hacían en contra, la alianza juvenil sobre bases auténticamente revolucionarias.

Hoy es la Regional del Centro la que llama la atención a las Juventudes Socialistas Unificadas sobre el carácter reformista de la línea política concretada en la conferencia de Valencia.

A la proposición de formar un frente de la juventud que una a todos los jóvenes españoles sin distinción de ideas políticas, credo religioso, ni clase social a la que pertenezcan, con el fin demasiado abstracto de defender a la "patria", responden los jóvenes

libertarios de la región Centro que "no es posible llegar a una alianza sin reconocer la transformación político-económica sufrida por el pueblo español desde el 19 de julio."

Esta resolución, clara y categórica, quiere decir, en primer lugar, que las Juventudes Libertarias no están dispuestas a retornar a una situación política similar a la que había con anterioridad al inicio de la guerra; y, en segundo lugar, que la defensa de la República democrática y parlamentaria no puede servir a pesar del empeño que en ello pone el líder de la J. S. U., Santiago Carrillo para aglutinar a las juventudes organizadas de España, formando una amalgama de ideas y aspiraciones dispares.

En el Congreso juvenil libertario que actualmente se celebra en Madrid, se ha demostrado, con razonamientos contundentes, que la democracia burguesa ha pasado a la historia, y se ha manifestado, además, de forma que no deja lugar a dudas, la firme voluntad de los jóvenes anarquistas de encauzar con pulso firme la transformación social que se inició en España con la militarada facciosa.

Los jóvenes socialistas unificados deben sopesar concienzudamente los argumentos que exponen nuestros camaradas en defensa de su tesis, opuesta a las resoluciones de la conferencia de Valencia. Que éstos se discutan ampliamente en las asambleas; que no ocurra como otras veces, que los dirigentes han decidido en un sentido o en otro, sin consultar la opinión de la base.

Estamos firmemente convencidos de que, si esto se hace, no tardaremos en ver realizados el frente de la juventud sobre bases concretas y revolucionarias.

## Hoy, M. CARDONA ROSELL

pronunciará una interesante conferencia en el CINE COLISEUM a las once de la mañana, sobre

## ASPECTOS ECONOMICOS DE NUESTRA REVOLUCION



Esta conferencia es la quinta del ciclo organizado por las OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I. - Radio Barcelona y E. C. N. I. Radio C.N.T. - F.A.I. retrocediendo a cada página la disertación de nuestro compañero



# Apuntes históricos de SOLIDARIDAD OBRERA

## LA REPUBLICA BURGUESA EN LIQUIDACION

La seguridad de que Alcalá Zamora concedería a Martínez Barrio el decreto de disolución, aglutinó a su alrededor a todos los grupos republicanos, obligando a Azana a realinear los mayores esfuerzos para obtener la benevolencia de los socialistas. Los escrúpulos de los políticos marxistas para no formar parte del nuevo Gobierno, apoyándose en el artículo 75 de la Constitución, por creer que éste era un continuador de Lerroux, no era más que un pretexto.

La vida azarosa que habían llevado en su colaboración con Azana y las consecuencias desagradables que tuvo para el socialismo político, le obligaron a tomar la determinación de abstenerse de nuevas aventuras. Lo prueba así, que al formarse el Ministerio de Frente Popular, en febrero de 1936, y a pesar de la coalición electoral con los republicanos, los socialistas no quisieron participar en el Gobierno y dejaron que lo formara con amigos de su tertulia, que luego traspasó a Casares Quiroga, a quien sorprendió el golpe de Estado militar desempeñando la presidencia del Consejo de Ministros y la cartera de Guerra.

A las pocas horas de formarse el nuevo Gobierno, el Presidente de la República firmó el decreto disolviendo las Cortes Constituyentes. El encargado de dirigir las operaciones electorales, que habían de dar por resultado el parlamento derechista Lerroux-Gil Robles, fué un improvisado político, a quien nadie conocía, Rico Avello, comerciante de carbones de Asturias y primo de Gumersindo Rico, director de la Compañía Nacional de Teléfonos.

Como antecedente que explica lo que ocurrió en el Ministerio de la Gobernación durante aquellos días trágicos para la República, vale la pena conocer como se hizo este nombramiento. Gumersindo Rico, por sus connotaciones comerciales-telefónicas con Lerroux, llegó a tener un gran ascendente sobre él. En su hotel de San Rafael, de la Sierra de Guadarrama, se entrevistaron, con pretexto de una comida íntima, durante los días de la crisis, y allí quedó acordado el nombramiento del pariente de Gumersindo Rico, como persona grata a la Telefónica, para ocupar el Ministerio de la Gobernación y dirigir las elecciones.

Esto equivalía a poner en manos de ambos personajes el Ministerio de la Gobernación, ya que Rico Avello era un pobre hombre, sin pizca de inteligencia, desconocedor absoluto de esta clase de menesteres políticos y a quien se le daban las órdenes que había de ejecutar desde el hotel de la calle O'Donnell, donde habitaba Lerroux, y desde el despacho de la Gerencia de la Telefónica, al que asistían a diario los personajes más salientes de la Banca, entre ellos el marqués de Urquijo, que era consejero y banquero a la vez de esta poderosa entidad. Romanones, por su parte, viendo triunfante la maniobra encomendada a desacreditar a la República primero, y hundirla después, se afilió al bloque de las derechas, convirtiéndose su palacio de la Castellana en un centro electoral, poniendo en juego todos sus poderosos resortes económicos.

El grupo de "Acción Popular Agraria" había alcanzado ya, gracias a las propagandas procazes de las derechas frente a la política del Gobierno, una gran preponderancia. Sustruccion financieramente a esta agrupación, fundada por la Compañía de Jesús, dirigida por Angel Herrera, que eligió como cabeza visible de la misma al ex redactor de "El Debate" y juez municipal del Distrito del Centro de Madrid, Gil Robles. En su mayor parte, financiaban la nascente entidad política la gran Banca, la aristocracia monárquica, gente pudiente de las derechas y las entidades comerciales e industriales de casi toda España. March intervino también muy directamente. Tenía por entonces la tramitadora una reclamación pendiente de veinte millones, en concepto de subvenciones, con el Estado, y, como



ALEJANDRO LERROUX

que preparó el terreno a la Compañía de Jesús y la llevó a dirigir España desde el Gobierno

Gil Robles era su abogado, la ayuda financiera electoral podría solucionar muchas cosas.

Para ir a las elecciones se llegó a una coalición de derechas, en la que entraron "Acción Popular", "Renovación Española", el partido "Integración" y el "Agrario". Comenzaron con gran actividad los trabajos de preparación para la lucha electoral. Gil Robles hizo un viaje a París, entrevistándose en Fontainebleau con don Alfonso, en la que se decidió la ayuda financiera del Borbón y de la nobleza. "El Jefe" jugaba con el equívoco, dejando entrever que un éxito electoral de la coalición reaccionaria traería, como consecuencia, la restauración de la Monarquía, y, con este motivo, los monárquicos vacilaron sus bolsas en las cajas de "Acción Popular", realizándose la campaña más desvergonzada que recuer-

da la prostituida política española. ¡Casas Viejas!... ¡Enchufes!... ¡Negocios!... ¡Latrocinios!... fueron los argumentos empleados en a propaganda, especie de programa de la política nacional que habían de poner en práctica Lerroux y Gil Robles durante el "Bienio Negro".

"Acción Popular" desplegó en la contienda todos sus enormes recursos. La Compañía de Jesús lo controlaba todo de manera metódica, al extremo que los dependientes de las oficinas electorales eran jesuitas expertos, vestidos de seculares. Esta organización, cada vez más perfeccionada, continuó hasta el 19 de julio. Cada elector tenía su ficha, en la que constaban medios de vida, personas que podían influir en sus determinaciones, casa donde trabajaba, familiares y cuantos medios eran factibles de ponerse en práctica para coaccionarlo. A estas fuerzas reaccionarioplutocráticas se sumó a una hora la Compañía Radical, con Lerroux a la cabeza; y como además disponían de todos los medios gubernamentales y del dinero que hacía falta, contando con la situación lamentable en que habían quedado los partidos republicanos y la división latente que obligó a presentarse cada grupo disperso, sin cohesión, fuerzas ni entusiasmo, el resultado era de prever.

El entusiasmo republicano en las masas se había amortiguado mucho, debido a las persecuciones puestas en práctica desde el Poder por los políticos del "Bienio Rojo"; en cambio, el ideal revolucionario era cada vez más vivo en las masas, que, desengañadas de la República burguesa, veían como única solución una transformación revolucionaria de tipo social. El triunfo de las derechas coligadas fué un paso decisivo para que el pueblo, por sí y ante sí, sin escuchar las predicaciones de los políticos fracasados, canalizaran en lo sucesivo sus actividades hacia la Revolución social, que tuvo su primera etapa en Asturias el 6 de octubre, y su triunfo definitivo el 19 de julio en Cataluña, y horas después en toda España.

En los últimos meses del "Bienio Rojo" se habló mucho de la enorme cantidad de presos sociales que gemían en presidios y cárceles. Preocupado el ministro de Justicia del Gobierno Martínez Barrio, Botella Azeite, de este problema, hizo una investigación, viniendo en conocimiento que el número total de la población penal de España, al finalizar el "Bienio Rojo", era de 11.000 presos, y de ellos, 8.000 estaban privados de la libertad en calidad de detenidos preventivos. Entre ellos figuraban 1.100 sin expresar por qué concepto. Inmediatamente adoptó las medidas necesarias para terminar con aquella anomalía, disponiendo con este motivo la libertad de una gran cantidad de proletarios.

La contienda electoral se desarrolló por parte de las derechas en medio de una procazidad y de un derroche de dinero que contrastaba con la actuación desarticulada, fría y poco eficaz de las izquierdas. De haber luchado unidas todas ellas, a pesar de las trapacerías y las inmundicias puestas en práctica por la plutocra-

cia vaticanista, las izquierdas habrían obtenido el triunfo. Las elecciones del 19 de noviembre de 1933 fueron una constatación en toda regla contra la República y el sentido revolucionario del 14 de abril.

Los principales autores de este ataque a fondo contra el régimen popular fueron Gil Robles y Lerroux. El despecho, el dolor de verse vencido, llevó al jefe del Partido Radical a convertirse en un instrumento servil de la plutocracia vaticanista. Es de lamentar que Martínez Barrio no dé a la publicidad cuanto ocurrió entre bastidores en aquellos momentos trágicos para la democracia. Quizás el respeto a su antiguo jefe le haga permanecer en silencio. Para la Historia de la República, sería muy interesante descubrir esta incógnita que se llevará a la tumba; sin embargo, de ahí arranca su disidencia del Partido Ra-



JOSE M. GIL QUIRONES

agente de la Compañía de Jesús y apoderado de ésta en el Gobierno de la República

dical y el total alejamiento del que fué su guía y maestro.

El voto femenino, puesto en práctica por vez primera en la elección del partido derechista, vino a complicar todavía más la situación. Todo el espíritu de intriga de la mujer clerical se puso en actividad para vencer a la democracia. La sacristía, los conventos y los palacios de la aristocracia se transformaron en centros de propaganda política. Curas, monjas y frailes, olvidando su misión divina, enfocaron todo su innato espíritu de intriga contra el régimen republicano. Había llegado la hora del triunfo, tan cuidadosamente preparado desde la sombra, y en el que colaboraron inconscientemente los políticos del "Bienio Rojo". En el hotel de Lerroux no cabía la gente. Gran número de lujosos automóviles daban guardia de honor al domicilio del je-

fe del partido radical. Su morada era asaltada por banqueros, plutócratas, negociantes, aspirantes a candidatos, caciques de toda calaña, que en tropel acudían a prestar su adhesión al ex emperador del Paralelo, figura preeminente de aquel triste período, en que se desataron todas las concupiscencias, maldades y bajos apetitos de la decrepita sociedad española.

Había que devolver de nuevo al Gobierno a Lerroux para que éste, a su vez, abriese las puertas del Poder al jesuitismo. "El Debate" se convirtió en el órgano oficioso de la República, y desde sus columnas se daban las consignas políticas y se trazaba el camino a seguir en la vida pública española a radicales y cedistas. En este ambiente de corrupción se hicieron las elecciones del 19 de noviembre de 1933, que produjeron como resultado el triunfo de 170 diputados monárquicos agrarios y de Acción Popular, y 70 radicales, con lo cual la República vaticanista que Alcalá Zamora soñaba y que preconizó en Valencia en la primavera de 1930, en la cual participarían desde el primado de Toledo hasta el último caddico, pasando por frailes, monjas y la Compañía de Jesús, se había logrado.

Para conseguir el triunfo derechista se recurrió a la patraña de que el Gobierno se inhibiese de toda intervención en las funciones electorales. Esto permitió que los caciques, de acuerdo con los centros de Acción Popular de toda España y de los gobernadores radicales nombrados por Lerroux, y que en su mayor parte respetó en sus puestos el Gobierno Martínez Barrio, pudiesen amañar las actas, comprar conciencias y realizar la más indigna corrupción del cuerpo electoral que se recuerda en la vida política nacional.

Se volvió de un golpe a las trapacerías más execrables de la Monarquía caciquil. Corrió el oro a manos llenas y se explotó el fanatismo religioso de manera indignante. Salieron de sus claustros monjas y frailes con especial permiso de las autoridades eclesiásticas, para votar contra la república, quedando derrotados y disueltos los partidos republicanos, que durante el "Bienio Rojo" hacían gala de su fuerza en el país. La mayor parte de los ministros se quedaron sin acta. Azana logró representación parlamentaria por los votos de los socialistas en Bilbao. Martínez Barrio vió seriamente comprometida su acta de Sevilla, y así, por el estilo, los prohombres republicanos sintieron los efectos de su propia obra. El viejo León, al contemplar el desastre de sus adversarios, reía mestisfólicamente. Se había vengado. Repentiguado en su sillón, y mostrando su abultado abdomen, en su despacho del hotel de la calle O'Donnell, rodeado de banqueros, jesuitas y de su antigua guardia radical, que se inspiró en la ideología de los jóvenes bárbaros, de levantar el velo a las novicias para fecundarlas y hacerlas madres vigorosas, para que parieran proletarios revolucionarios, celebraba con alborozo el triunfo. ¡A esta triste condición había quedado reducido el que un día fué esperanza de las masas revolucionarias, Alejandro Lerroux y García!

### Lo que se dice y lo que se quiere entender

Para la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona

El Comité Regional de Cataluña me ha hecho saber, en carta que tengo ante mí vista, que en un Pleno de Sindicatos de Barcelona se había tomado el acuerdo de manifestarse su disgusto "por las manifestaciones hechas en la conferencia del Coliseum, al decir que sólo podríamos llegar a una República Federal Socialista".

No hay peor sordo que el que no quiere oír, ni peor entendedor que aquel al que no le basta con las palabras claras, para embrollar conscientemente los asuntos.

El delegado que propuso esta protesta, sabía perfectamente que yo ni había dicho esto ni había querido decirlo, y que con mi exaltación del concepto federalista de España, no hacía más que expresar opiniones anárquicas, diversas veces replicadas por mí en más de un centenar de conferencias y años antes del 19 de julio...

Yo dije y repito ahora que, políticamente, había un punto en el cual debíamos coincidir obligadamente todos cuantos luchamos en España contra el fascismo: en que Iberia podía y debía ser estructurada a base federalista, constituyendo una Federación de Repúblicas Socialistas, dando a cada

región el derecho a estructurar su vida, de acuerdo con las posibilidades económicas de cada una y con la preponderancia de las fuerzas políticas que en cada una actúan".

Y si dentro de esta concepción amplísima no cabe el comunismo libertario, que se levanta sobre las autonomías individuales, municipales y regionales, pactando y federándose entre sí hombres, pueblos y regiones, que me ahoguen. ¡Comaradas! Un poco más de comprensión y de buena voluntad y un poco menos de crítica sistemática. Que ha llegado ya la hora de construir y está pasada la de perder el tiempo destruyéndonos a nosotros mismos.

Creo que con esta aclaración bastará y que no habrá de pedír a SOLIDARIDAD OBRERA que reproduzca el texto taquígráfico de mi conferencia.

Federica Montseny

### Ramo del Transporte

#### SECCION TAXIS

Ponemos en conocimiento del público en general que, con motivo del aumento de precio de las primeras materias necesarias para nuestra industria, como son: benzina, acetos, neumáticos y piezas de recambio, nos veremos obligados, con carácter transitorio, a partir del día primero de febrero, a recargar en un veinticinco por ciento la actual tarifa de 0'00 por kilómetro.

### ATENEO LIBERTARIO DISTRITO V

Hoy, domingo, día 31, a las cinco de la tarde, en nuestro local social, Pablo Iglesias, 50, esquina Comercio, el compañero Emilio Climent dará una conferencia-charla sobre el tema: «Los Ateneos Libertarios y los problemas de la Revolución».

Terminada la misma se concederá la palabra a los compañeros que deseen intervenir sobre lo expuesto por el conferenciante. — La Comisión de Cultura y Propaganda.

### Una nota de la Consejería de Servicios Públicos

TODOS LOS COCHES Y CAMIONES HAN DE LLEVAR LA DOCUMENTACION DEBIDA

El Consejo del Transporte de la Consejería de Servicios Públicos comunica que, a partir de mañana, lunes, día 1 de febrero, todos los vehículos de tracción mecánica: coches, camiones, motocicletas, tienen que llevar en sitio visible la documentación, en la que consta el servicio que realiza. Haciendo presente que mientras no sean totalmente repartidas las Guías de Circulación, sirve igualmente la documentación anterior y los permisos provisionales que extiende el Consejo del Transporte.

Todos los vehículos que, desobediendo esta orden, no lleven la antedicha documentación serán requisados, tanto si se encuentran en los garajes, como si están circulando.

Barcelona, 30 de enero de 1937.

### El pleno regional del Sindicato Unico Regional de Agua, Gas y Electricidad

El Pleno Regional del Sindicato Unico de Agua, Gas y Electricidad continuó ayer las tareas que empezó el pasado jueves, desarrollando una labor intensa, celebrando tres sesiones diarias y recordando ininidad de acuerdos sobre renovación y proyectos para el futuro, de los cuales ha de resultar la estructuración definitiva de estas importantes ramas de la industria que se orientan bajo los principios de igualdad y de solidaridad entre los compañeros de trabajo con su enfoque hacia la mejoración de los servicios y bienestar público.

En las últimas sesiones se procedió a discutir importantes temas de estructuración, empezándose por la discusión de un proyecto para la nivelación de salarios y reducción al mínimo de las categorías, pues se daba el caso fabuloso de que en una sola de las empresas unificadas existían 215 categorías. Se nombró una ponencia que estudiará la reducción general, y dicho estudio será después sometido al referéndum de las Secciones.

Tratóse luego de la jornada de trabajo, aprobándose que ésta siga siendo de cuarenta horas semanales, pero procediéndose en cuanto fuera necesario a trabajar las horas necesarias que por imperativo de las circunstancias fuera consiguiente, dentro de las secciones de las ex empresas cuyo trabajo lo requiriese.

Problema de tanto fuste como el de los Seguros Sociales que fué objeto previamente de un estudio concluyente, fué presentado al plenario y discutido ampliamente, aprobándose con ligeras modificaciones dicho estudio, que había sido elaborado por una ponencia de enlace (Confederación Nacional del Trabajo y Unión General de Trabajadores). Se acordó poner en vigor mientras las posibilidades de la industria lo permitan y hasta tanto este problema no sea resuelto con el

ácter general y nacional por la organización sindical.

El asunto de la organización de la nueva estructuración de las Industrias para el nombramiento y gestión de las diferentes Comisiones y Comités que han de dirigir a las ex empresas desde los puestos de dirección y administración, y que fué objeto en la sesión anterior de discusión previa, procediéndose a nombrar una ponencia que lo estudiara, volvió a debatirse, esta vez sobre la base del estudio de la ponencia, aprobándose tras intenso debate y con ligeras modificaciones.

La Federación de Industria procedió a leer su Informe cuyos aspectos, muy interesantes, merecieron la aprobación parcial y finalmente análisis del plenario.

La delegación del Sindicato del Agua, Gas y Electricidad de Aragón, Rioja y Navarra, presentó unos estudios al pleno que, tras cordial discusión, acordó dar un voto de confianza a la Junta Central y al Comité Central para que atiendan las posibilidades de complacer a ois ciudadanos compañeros.

El pleno ha entrado ya en asuntos generales que también ocuparán un par de sesiones, apareciendo en conjunto la labor que ha venido desarrollando muy interesante, con la esperanza de que haya de resultar en la práctica de sólida eficacia.

### Comité de Guerra Confederación C.N.T.F.A.

Notificamos a todos los camaradas que se ha constituido este Comité de guerra confederal, integrado por los Comités Regionales de la C.N.T.F.A., cuya misión consiste en una actividad constante relacionada con los aspectos de la guerra, manteniendo siempre elevada la moral revolucionaria de nuestras milicias. Toda información que se nos suministre será agradecida.—Por el Comité: El Secretario, D. Ascasio.



LA MASCARA Y EL ROSTRO

EL NIÑO JUDIO



Ahora resulta que a Pittimí le van a poner peros algunos alemanes, por judío. Una secta patrióticoantirristiana que preside Ludendorff, está estudiando la fisonomía, los apellidos y los movimientos del jefe fascista español, de cuyos estudios se puede adelantar, parece ser, que se trata de un semita muy acentuado.

Algunos que conozcan a Pittimí y oigan esto de que por su físico y sus ademanes se ha sacado la consecuencia de que es semita, van a decir asombrados:

—Pero ahora, a "esos", se les llama así...?

Bromas aparte, los sabios de esa secta de Berlín que se dedica al estudio de las razas, para seleccionar luego, según sean arios o judíos, en el caso de Pittimí está en lo cierto, y si para ellos es un inconveniente insuperable el llevar sangre semita en las venas, ya pueden abandonar a Franco, porque, en efecto, toda la traza del "generalísimo" es la de un judío. Su origen es de tierras don-

de quedó gran número de judíos. Su perfil, de judío también. Y no diremos nada de la "judiada" que nos está haciendo, para no ofender a nuestros amigos los hijos de Israel.

Si esa depuración de la secta de Ludendorff se hiciera en España, habría que ver la cara de asombro que pondrían muchos católicos anti-judíos al hallarse con que la ciencia les decía que ellos eran judíos por raza y sangre. Toda la vida hablando contra los judíos y, al final, hallarse judíos. Porque la simpleza de la Iglesia católica hacía ver a sus analfabetos corderillos, que judío era algo así como una simple denominación, como un adjetivo, ocultándoles que es toda una raza, una raza proscrita, además, por la misma Iglesia, pese a la sangre judía del mismo Cristo, una especie de pueblo inferior con el que los pueblos superiores no quieren contactos.

El mismo Pittimí, tan defensor del catolicismo como se ha revelado ahora, quedará estupefacto al enterarse de que se le ponen inconvenientes a su persona por los intransigentes de Alemania, precisamente por judío.

Esa no se la esperaba.

Le ha pasado lo mismo que con Madrid.

Ahora bien, que al "generalísimo" ha de importarle bastante más lo de Madrid que lo que esa secta que preside Ludendorff haga, ya que con Madrid en la mano es posible que el mismo Ludendorff comenzara a encontrar detalles arios al triunfador, que es lo que ha pasado con el propio Hitler, que a estas horas no se sabe con exactitud ni dónde nació, ni casi quién es la madre que lo parió. Y es el "mandamás" del imperio.

Esa secta de Ludendorff es algo curioso. Tira a derecha e izquierda que es un primor. Llevados por la pasión aria al descubrimiento de las fuentes puras de esta raza, que quieren imponer en Alemania como si no hubiera pasado nada desde los tiempos de la Alemania pastoril a nuestros días, arrian por igual contra los judíos que contra los cristianos, en lo que a religión se refiere. Quieren volver a los viejos cultos paganos de la Alemania primitiva. Al "dios del fuego", al "dios de las selvas" y al "dios del agua" de las mitologías germanas. Lo cual es una enseñanza para nuestros católicos vascos, que hacen arrancar su tradición de Cristo —menguada y corta tradición la suya si no fuera más lejana—, olvidándose que antes del Dios de los católicos, existió para ellos "Aitor", que es el dios de los dioses de la mitología euskara. Esto lo ocultan, al igual que los cristianos alemanes. Pero en Alemania existe un grupo —este de Ludendorff— que está encargado de desmitificar a Alemania, pero también de descristianizarla; pues judíos y cristianos, a última hora, se transigieron en el orden racial, y así ocurre como en España, que gentes de puro origen judío, de apellidos judíos, de facia judía, son los más ardientes defensores del cristianismo, los clericalazos más repugnantes...

No es de creer que la política alemana se subordine a estas cosas, si así no le conviniera, pues son incontables los casos de convivencia entre arios y judíos en el mismo Berlín de la actualidad. Suele dar la casualidad que esos judíos a quienes se les deja en paz, suelen ser banqueros o gentes especiales que interesan al Reich. Pero con eso y todo, el disgusto de Pittimí, y, sobre todo, de su cristianísima esposa, no habrá sido flojo cuando se haya enterado de que Ludendorff y los suyos, tramaban esta graciosa sorpresa para él.

En los tiempos viejos esto tenía una gran importancia.

Cuenta en su crónica Fray Diego de Estella que, una noche que dormía en su celda de Roma, se despertó de súbito alarmado. Había tenido más que un sueño, "como una llamada", en la que Dios le decía: "¡Lávate de tu falta de origen". Dando vueltas el fraile a lo que esto quería decir, vino a dar en si tendría algún cruce judío en su sangre, y dispuso un viaje de penitencia desde Roma a Estella, andando y descalzo, para preguntar a su madre si ella podía sospechar siquiera que en su sangre hubiera ni una gota de sangre judía. Hizo el viaje Fray Diego, y de rodillas, llorando ante su madre, le pidió que declarara lo que supiera sobre esta duda. Su madre, levantándole, le dijo: "Estate tranquilo, hijo mío; ni la sombra de un judío hay por tus antepasados..." Dice Fray Diego de Estella que jamás sintió una satisfacción tan grande en su existencia, como la que su madre le dió en aquel momento, asegurándole con sus palabras la "limpieza de su sangre."

Si Fray Diego llevara hoy sobre sus hombros la empresa "nacionalista" de Pittimí, mirad por dónde Ludendorff y demás compañeros de su secta, habrían dado en la yema. Arrugaban al "generalísimo". Mas a éste no se le ataca por este lado. Pasado el momento de estupor, exclamará como el baturro:

—En siendo de Zaragoza, que me llamen lo que quieran...

Enseñal Endériz

Distribución de la tarjeta de racionamiento familiar

A primeros de semana será distribuida a domicilio a los ciudadanos de Barcelona la tarjeta de racionamiento familiar. Cada jefe de familia que en su día llenó las hojas distribuidas por la Consejería de Abastos, recibirá cerrada en un sobre la tarjeta de racionamiento, y los tickets correspondientes a los diversos productos a racionar. La tarjeta o carnet sirve para todas las meses y ha de guardarse porque es lo que acredita la personalidad del consumidor; en cuanto a los tickets se renovarán todos los meses, y probablemente más adelante, cuando el servicio marche con regularidad, cada dos o tres meses.

Los ciudadanos de Barcelona han de entender que el hecho de recibir la tarjeta de racionamiento no significa que desde el momento de tenerla puedan ir a la tienda que se indica a proveerse de los artículos correspondientes. Oportunamente se avisará, por medio de la Prensa y de la Radio, el día que empiece el racionamiento efectivo de cada producto, la periodicidad de su adquisición y la cantidad que corresponde a cada ciudadano.

Los jefes de familia que no hubiesen llenado la hoja de racionamiento no podrán recibir la tarjeta familiar que les corresponda. Conviene, pues, para que no queden en la imposibilidad de proveerse una vez implantado el racionamiento, que con toda urgencia llenen la hoja, pudiendo dirigirse para recogerla y entregarla, una vez llena, a la Oficina Central del Instituto Municipal de Estadística, Via Buenaventura, Durruti, 14, entretecho, o bien a las Oficinas establecidas con este objeto en las Tenencias de Alcaldía de cada distrito.

Sexta centuria Los Iguales

Los compañeros de esta centuria deben presentarse mañana, lunes, en la estación de Francia, a las siete de la mañana, para salir al frente. — El delegado, Guevara.

CONSIGNAS DE LAS OFICINAS DE PROPAGANDA DE LA C. N. T. - F. A. I.

Miremos hacia el campo

A los pacíficos ciudadanos les parece que el campo es un sitio magnífico para oxigenar los pulmones. Sus problemas les tienen completamente sin cuidado. En primavera, son capaces de divertirse contemplando un "pedrisco", sin pensar en la catástrofe que tal fenómeno produce en los frutales. Pero a veces surge, como un reidmago, un suceso sangriento en cualquier aldehueta ignorada, que les recuerda la honda tragedia que vive el campesino. Entonces, la opinión pública se distrae algunos días con la información periodística, volviendo pronto a su rutina de siempre.

Sin embargo, el problema de la tierra, a pesar de ciertas afirmaciones interesadas, se vive con enorme intensidad en nuestra región.

Proletarios que trabajan incansablemente noche y día, esforzándose en extraerle al agro un producto que les compense de sus fatigas. Sufriendo una crisis de miseria y penuria que les coloca en los límites casi de la animalidad. Pueblos y más pueblos que desconocen la existencia de la Prensa, del cine, de la radio y de todas las pequeñas comodidades que consideramos imprescindibles en la ciudad. Gente que vive en casas lóbregas y antihigiénicas. Hombres que llevan una existencia aislada, apartados por completo de todo adelanto, que en la explotación de la tierra emplean métodos y aperos primitivos que datan de hace dos mil años.

Jornadas largas y extenuadoras. luchando a brazo partido con la tierra. Su único medio de vida es la tierra, y a la tierra consagran toda su existencia.

En el campo, está todo por hacer. El trabajador industrial tiene la obligación de colaborar con todas sus fuerzas en la cruzada por la liberación del campesino. Pero no platónicamente, espetando discursos que para nada necesitan sino proporcionándole libros y radios; montando equipos móviles de cine y con que deleitarles en ratos de ocio y sobre todo, facilitándole tractores, trilladoras, segadoras y toda clase de instrumentos modernos de labranza que les liberen del trabajo agobiador que la tierra roja les impone.

En el campo está la salvación de todos. Si de verdad queremos crear una nueva sociedad, miremos hacia el campo, preocupémosnos de los problemas del trabajador campesino, pues ellos son nuestros propios problemas.

OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I.

Una ambulancia de Sanidad, norteamericana, visitó al presidente de Cataluña

Ayer, por la mañana, visitaron, al presidente Luis Companys, los médicos y auxiliares de una ambulancia norteamericana, recientemente llegada a España para montar un hospital de sangre y atender, con sus recursos científicos, al proletariado español que lucha contra el fascismo.

La expedición la forman el doctor Edward Barsky, cirujano-jefe del Beth Israel Hospital, de Nueva York; doctor Eduardo Odio y Pérez, director general del ministerio de Sanidad de La Habana; doctor Albert Byrne, especialista pediátrico y cirujano; doctor Nathan Bloom, cirujano general; doctor Phil Golsud, cirujano de cabeza; doctor Allen Sorrell, cirujano general y especialista de pecho, y miss Frederica Martin, jefe de las "nurses".

El Presidente de Cataluña agradeció la visita y el subsecretario Martí Rouret, acompañado a los visitantes por todas las dependencias del Palacio de la Generalidad.

Comité Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña

Este Comité Regional comunica al delegado de la segunda zona que en el término de veinticuatro horas le sea remitida una lista completa de los pueblos con que cuenta dicha zona, especificando, de una manera concreta, en cuáles hay grupos constituidos y en cuáles no, cosa que esperamos hará con la mayor rapidez, pues se precisa urgentemente.

Por el Comité Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña. — El Secretario,

LINEA DE CONDUCTA REVOLUCIONARIA

por D. A. DE SANTILAN

MAS ALLA DE LAS PASIONES MEZQUINAS



Lo decíamos antes del 19 de julio; lo repetimos ahora; lo volveremos a decir mañana: lo que nos distingue, lo que nos es esencial en el movimiento obrero moderno es nuestro idealismo, nuestra línea de conducta austera, nuestra rectitud invariable, nuestra combatividad. Hemos mirado siempre al más allá, hemos marchado por entre escollos y espinas con el frente en alto, de cara al sol, despreciando las ruindades circundantes, pugnando a costa de mil sacrificios cotidianos por un gran ideal de justicia. Los aprovechadores de la hora se han reído en todos los tiempos de nosotros, que sacrificábamos el bienestar, la tranquilidad, la vida por la causa de todos. ¿Es que nos ha detenido en aquel camino áspero y difícil la piedrecuela que nos hayan podido echar a los pies la malevolencia o la incompreensión de al lado o de los enemigos de enfrente?

No tenemos por qué arrepentirnos de esa línea de conducta. Hemos preferido y preferimos dar un tropezón, por tener la vista en la trayectoria a seguir, en los jalones que nos señalan la meta, la gran tarea que nos aguarda, a quedar absorbidos en las minucias de la cotidianidad, en el pantano de las pasiones ruines que surgen inevitablemente cuando no se mira con el corazón y con la mente a lo alto y a lo lejos.

LANZA EN RISTRE HACIA EL PORVENIR

No quisiéramos ver a ninguno de los nuestros apartarse de esa ruta, que es la auténtica. No quisiéramos ver sacrificar, en nombre de nuestro movimiento, el porvenir al presente; ni puede sernos grato el espectáculo de Don Quijote tras las huellas de Sancho Panza. Que engorde Sancho en la hora que quiera; quiera o no quiera ha de acompañarnos, de cerca o de lejos, si por nuestra parte seguimos lanza en ristre hacia el futuro de justicia, de libertad y de paz para todos. No abandonemos la trayectoria noble y digna de casi un siglo para meternos en los charcos de la política menuda, de las pasiones de campanario, de las pequeñeces de los corazones estrechos y de los espíritus miopes. Todo eso es efímero, insubstancial, impropio de nuestra gran causa. Todo eso pasa y, en cambio, no puede pasar la eterna aspiración humana hacia un Mundo mejor. Nosotros somos los adalides de esa aspiración eterna; y es, por consiguiente, en esa línea en la que hemos de gastar nuestras fuerzas, todas nuestras fuerzas, nuestro entusiasmo, nuestra capacidad.

LA REVOLUCION

La guerra no está ganada, la nueva organización social no está hecha, los hombres no son mejores que ayer. Un régimen político puede cambiar en pocas horas; las calles reciben nuevos nombres; las banderas toman otro color; pero la Revolución no es eso; eso es coreografía revolucionaria. La Revolución ha de cavar más hondo, transformar las costumbres, desarraigar los vicios tradicionales, superar los egoísmos brutales de la ignorancia. Hemos puesto nombres gratos a las calles de aldeas y ciudades, hemos hecho flamear orgullosamente nuestra bandera, hemos hecho huir al enemigo más recalcitrante. Ahora la Revolución es construcción, trabajo inteligente y fecundo, ejemplo cotidiano. No lo olvidemos.

A muchos camaradas les cuesta trabajo adaptarse a la nueva tarea. Muchos años de lucha contra el capitalismo y contra las persecuciones del Estado han constituido en ellos una segunda naturaleza. Es comprensible y no hacemos de ello un reproche. Pero la Revolución ahora no puede encararse como se encaraba antes del 19 de julio la lucha de todos los días contra un sistema político y social. Ha cambiado el panorama y nuestro quijotismo histórico y entrañable no debe cegarnos hasta el punto de no ver ni comprender eso. La combatividad de ayer debe tomar nuevas formas. Por un lado, debe expresarse en la guerra al fascismo — que es algo distinto de la paliza al rompehuelgas o del castigo al patrón irreductible o al tirano político—, y por otro, en la construcción afanosa de una mejor convivencia económica y social.

Y en esa obra, que ha de llevar el sello de nuestra moral de generosidad y de tolerancia, no puede hacernos bien la argamasa de las pasiones menudas, de los odios de corto alcance, de la politiquería de bajo calibre. Nos hará mucho mejor si la argamasa para asentar las piedras del nuevo edificio es hecha de lealtad, de rectitud, de comprensión, de generosidad.

Una experiencia que no es ya corta nos ha enseñado que lo único estable y lo único sólido en nuestra obra, aquello de que nunca hemos tenido que arrepentirnos es la superioridad moral, la conducta clara y recta. Cuando, creyendo servir mejor al movimiento, hemos transigido o hemos empleado otros métodos, dando entrada a procedimientos que no corresponden a nuestras ideas de liberación y de justicia, después hemos tenido que rectificar y que deplorar la hipoteca del porvenir a los sentimientos y a los rencores del instante.

MAS ALLA DEL MOMENTO

¡En alto el puño y en alto el corazón! La obra iniciada, germen de un Mundo nuevo, merece el sacrificio de todo lo mezquino y de todo lo que es efímero en holocausto a lo grande que todos esperamos de nosotros. Seamos los primeros, como siempre, en todo lo bueno y en todo lo noble, y los últimos, si es que no hay otra solución, en todo lo que sea susceptible de manchar nuestra limpia trayectoria revolucionaria.

Los camaradas deben comprender y obrar en consecuencia. Hay muchas maneras de perder la partida. La más penosa de todas sería la que nos hiciera perderla en el charco pestilente de la política menuda, a la que tantos excelentes militantes de antes y de ahora parecen inclinarse en occurrillos, Comités y Plenos. Esa política no es la nuestra. Esa conducta no es la que podemos reivindicar ni como hombres de la C. N. T. y de la F. A. I. ni como representantes de una hora trágica en la historia mundial.

EL CONSEJO DE ARAGON

El proletariado mundial está a nuestro lado

Ayer, a las nueve de la mañana, bajo la presidencia del consejero primero de la Generalidad José Terradellas, se celebró una reunión a la cual asistieron los consejeros de Defensa y Economía del Gobierno de la Generalidad y el presidente del Consejo de Aragón, compañeros de Abastos, con sus consejeros de Economía, Transportes y el secretario general. La reunión terminó a la una y media de la tarde.

Según nuestras noticias, se demostró en la reunión las excelentes relaciones que existen entre el Consejo de la Generalidad y el de Aragón, por lo que no fue muy difícil llegar a un acuerdo en los diferentes problemas que trataron. De los acuerdos tomados, uno de los principales fue el que trata sobre la organización de la Intendencia de las fuerzas que operan en el frente aragonés, cuyas dependencias y jefatura se establecerán en Lérida.

Para ultimar dicho acuerdo, el próximo martes, se reunirán en Lérida, bajo la presidencia de Joaquín Vila, comisario de la Generalidad en la mencionada capital, los consejeros de Abastos y Defensa del Gobierno de Cataluña y los representantes del Consejo de Aragón. Todo hace creer que entre el Gobierno de Cataluña y el Consejo de Aragón se resolverán problemas que acelerarán nuestro triunfo en los frentes de Zaragoza, Huesca y Teruel. Así lo deseamos.

Han llegado a nuestra ciudad muchos trabajadores del Frente Popular Internacional, para incorporarse a las legiones de proletarios que luchan en todos los frentes de batalla de España contra el fascismo.

Fueron recibidos en la Estación de Francia por muchísimos compañeros de la U. G. T. y de la C. N. T., con banderas de música, pancartas y banderas.

El desfile de los trabajadores del Frente Popular Internacional por las calles de Barcelona, fué presenciado por todo el pueblo, que saludó a los recién llegados con vitorea y aplausos.

¡Salud, compañeros!

Las democracias occidentales miran perplejas hacia España. Por eso Hitler y Mussolini envían libremente tanta bestia con testuz cuadrado a España.



PLUTOCRATA ISRAELITA ESCUDERO DEL DOCTOR SCHATCH

El programa de nuestras proyecciones, reveladoras de las andanzas y maniobras de la plutocracia internacional, actora directa e indirecta de la epopeya española, reserva hoy el turno a un destacado israelita alemán, Danne Heimanman. Hombre tenaz, con visión del futuro posible, financiero de enjundia, es el promotor y animador de las "Société Internationale d'Energie Hydroélectrique" (SIDRO) y de la "Compañía Hispano Americana de Electricidad" (CHADE), que con otros conglomerados no menos boyantes, fundamentan el coloso conocido por "Société Financière des Transports et des Entreprises Industrielles (SOFINA)", que tan directa participación ha tenido y viene teniendo en la insurrección fascista de España y sus derivaciones internacionales.

Ciertamente que Hitler revistió su programa de un acentuado matiz antisemita; pero no lo es menos que ha seguido y perdura en las mejores relaciones con el semítico plutócrata salvando las apariencias, como en el caso de Heimanman, quien conservando la intimidad del doctor Schatch, dictador financiero de Alemania, ejecutor de las maniobras que interesan a Hitler desde Bruselas, sede de su organización plutocrática y escenario de las campañas logísticas de SOFINA, SIDRO Y CHADE.

Heimanman halló en Cambó la máscara de su verdadero rostro, ambos semitas, puro el primero y cruzado de fenicio el último, aquí práctico y eficaz y familiarizado desde su infancia con las veleidades y goceas de la vida mundana, no ha dado a la ostentación la importancia de Cambó, impulsado desde su juventud por una ambición sin tasa en el orden económico y en el personal.

Con la ligereza y superfluidad meridionales que nos caracterizan, se ha dado en considerar a la poderosa CHADE como efecto de una causa del genio (?) de Cambó, y nada menos cierto. Para vulgarizar el concepto, consideraremos la CHADE como un "gigante con la fisonomía de Cambó conducido y soportado por Heimanman, su artífice y auténtico locomotor.

En anteriores reportajes hemos intentado servir la materia básica del momento histórico en que asistimos a una lucha empeñada por la plutocracia que impulsó y sostenió al partido militarista y reaccionario que ha desembocado en el fascismo, y para que se discurre con perfecto conocimiento de causa, se impone el examen de los fundamentales personajes y la disección de su cometido en esta tragedia.

CAMBÓ, AGENTE EN ESPAÑA DE LA PLUTOCRACIA TEUTONA

Hemos presentado la maniobra "peseta Franco", que ya repugna Londres, hemos aludido a la poderosa SOFINA, descubrimos a su agente "Lazard Brothers and Co.", y perfilado las maquinaciones de Alemania y las travesuras del inquieto Cambó, su pretendido agente.

Hoy nos toca delinear por el análisis de su obra plutocrática, al gran impulsador internacional de esta campaña, mediante la disección de la CHADE, cuyo objetivo y finalidad no ha sido otro que la exportación de capitales españoles y su acoplamiento en poder de los dirigentes internacionales.

Como prolegómeno, asomémonos al alumbramiento de la CHADE, que no posee en España ni actividades industriales ni objetivo distinto que el de absorber formidables disponibilidades, que se han vertido al, e invertido en el extranjero.

Unas oficinas en Madrid, Peñalver, números 8 y 10, y otra en Barcelona, Via Layetana, 30, con muy pocos empleados y, por el buen ver, han bastado al mecanismo plutocrático de tal firma.

La guerra europea; el armisticio en 11 de noviembre de 1918, sorprendió a la poderosa "Deutsch-Webersaleche Elektrizitäts-Gesellschaft" en plena explotación eléctrica en la Argentina y Brasil. Los aliados se incautaron de las actividades de tal sociedad en el Brasil, y ante el peligro de que el precedente cundiera y ocurra lo propio en la Argentina, la empresa alemana aparenta contractualmente ceder sus derechos a un consorcio bancario español "o sea neutral", y quedan a cubierto de represalias sancionadoras los intereses auténticamente alemanes.

Al discutirse en el Hotel Trianon, de Versalles, las sanciones económicas a aplicar a Alemania, Clemenceau hizo hincapié en captar las explotaciones eléctricas de la "Deutsch-Webersaleche Elektrizitäts-Gesellschaft", pero la Argentina, apoyada por Inglaterra, se opuso, pretextando que aquéllas habían perdido la nacionalidad alemana al ser compradas en firme por un consorcio español, que había constituido "el ilustre" marqués de Comillas con los bancos de Barcelona, Vizcaya, Urquijo, Central y Arriba-Garí, oficialmente regentado por el ex ministro de Fomento, Cambó y apoyado por la banca inglesa, netamente israelita como Lazard Brothers and Co. España apoyó la maniobra, y nuestro embajador en Buenos Aires, Danvila, se adornó de tal manera, que le ha valido ser embajador casi vitalicio, ya que hasta con la República del 31 se le mantuvo en su atractivo y remunerador cargo.

El tratado de Versalles se firmó en 28 de junio de 1919, y seguro Heimanman de que sus comparsas, los buenos (?) españoles del consorcio pre-

ANTECEDENTES DEL DRAMA ESPAÑOL LA CHADE, AL SERVICIO DE HITLER Y FRANCO

POR AMEZCUA

sidido por Comillas y aparentemente manejado por Cambó, no incurrirían en el ridículo de que la supuesta compra de derechos fuese rechazada, en 22 de julio de 1920, por ante el notario Adames, de Madrid, se constituyó la "COMPAÑIA HISPANO AMERICANA DE ELECTRICIDAD" con ciento veinte millones de pesetas, a la que el aludido consorcio bancario aparentó aportar sus supuestos derechos sobre el activo de la firma alemana antes citada.

Todo ocurría bajo la personal intervención y vigilancia de Heimanman y su Estado Mayor, cómodamente instalados en las lujosas habitaciones del Hotel Ritz, de Madrid, contiguo al domicilio que en la calle de la Libertad había aparatadamente montado Cambó, para mejor dar a los teutones la sensación de que sí había llegado a ministro de la Monarquía, era por su arraigo y posición social.

Los oligarcas de la pomposa sociedad, apenas si aportaron efectivo; el imprescindible para los gastos de constitución; pero recibieron sendos y voluminosos paquetes de acciones liberadas.

Prosaica y concretamente: un verdadero "camouflage" presidido por el segundo marqués de Comillas y bajo la vicepresidencia de Cambó, actuando "nada más" que de encubridor de un fraude a los aliados y artífice de un formidable mecanismo para la exportación de capital español.

Por ser éste el origen de la CHADE, tal valor no se ha cotizado en las bolsas francesas, que no olvidan tan fácilmente el "esquinazo".

LA CHADE, INSTRUMENTO DE EXPORTACION DE CAPITALES

Hasta 28 de junio de 1928, por sucesivas emisiones, la CHADE llega a un capital de doscientos sesenta millones de pesetas, y en 31 de diciembre del 1935, había que añadir a tan respetable absorción del ahorro español, otros doscientos veintidós millones en obligaciones y bonos; en forma que en



el lapso de catorce años, la CHADE había sustraído de la economía nacional y colocado en empresas extranjeras, controladas y efectivamente dirigidas por alemanes, la astronómica cifra de más de mil millones de pesetas, ya que los valores que emitía los tomaban en firme grupos bancarios que, manipulando hábilmente la Bolsa, eran colocados en ventanilla con primas exorbitantes.

Pero ocurre algo de una osadía sin precedentes como corresponde al gran "financiero" teutón Heimanman: en 1928, la CHADE llega a un capital de 260 millones y en 1929, cuando en España el horizonte político se enrarece y el social denota la proximidad de acontecimientos reivindicatorios, la CHADE anuncia que su capital se entenderá en "pesetas oro", lo que es bastante a que las acciones se coticen con inaspechada prima y las adquieran los recelosos plutócratas para tener una forma expedita de exportación de sus tesoros.

Y ¡qué campaña tan lucrativa llevaron a término con tal ocasión los Lazard y demás manipuladores de la exportación!; sumisos servidores de Heimanman, quien consentía a Cambó y a sus corifeos apuntarse tales éxitos, para mejor nacionalizar y hacer atractivo el éxodo del capital español.

Y para subrayar el artificio de que fué emblema la mutación del valor pesetas de las acciones al patrón oro, haremos constar cómo los ingresos totales, que en 1928 suman en cifras globales 114 millones, descienden en 1930 a 85 millones, en 1932 a 76, para llegar en 1934 a 62 millones de pesetas.

En cuanto al producto neto obtenido, la cuenta en los años mencionados, cifra respectivamente 50, 30, 25 y 24 millones de pesetas, no obstante y haber puesto en explotación la super central de Buenos Aires, capaz para 700.000 Kw. Considerese el engaño que toda la trama de la CHADE representa; nacida para burlar

la eficacia del Tratado de Versalles, disfrazada con una nacionalidad distinta a su auténtica naturaleza, su pervivida su activo y convierte su signo representativo la acción en un cheque de valor internacional para que merced a él emigren de España centenares de millones y se perjudice al ahorro de buena fe que cayó en el espejismo de adquirir acciones a más de 900 por 100 y verlos luego por combinaciones inconfesables a menos de 200 por 100.

españoles, pero ya en el Consejo que presidió la asamblea general de accionistas por el ejercicio de 1921, figuran administradores alemanes, y así progresivamente hasta llegar al ejercicio cerrado en 31 de diciembre de 1934, que lo autoriza un Consejo de cuarenta y cinco administradores, entre los que son de ver los siguientes, españoles cien por cien:

- Danne Heimanman. Rodolfo G. "Indschidier.



- Gorden Auchincloss. Edmundo Barh. Alfredo Bliniss. Mauricio Book. Eduardo Bracht. German Bucher. Patrick Ashley. Bernardo Dudley. Frank Dooker. Mikao Heimanman. Luciano Janiet. Alfredo Lombard. Georg Solmsen. Enrique Spiesal. D. H. Stoll. Ernesto Weyl. Edmundo Wylbore. Mauricio Book de Franco. German Kr... Frer... Oscar Liven. Jes... Parmentier.

¡Oh, ironía!, una sociedad pomposamente intitulada española, sin actividad alguna en nuestro territorio, cuya economía ha esquilimado en centenares de millones, que está presidida por un español —aunque adulterado— como Cambó, cuyo vicepresidente primero es el israelita agente de Alemania Heimanman y que en su Consejo tiene veintitres administradores extranjeros casi todos alemanes y el resto belgas y holandeses, además de diez destacados miembros de "Lliga Catalana", y los finestros ex duque de Alba y ex marqués de Foronda, éste a sueldo de Heimanman desde época inmemorial. Los demás administradores son representantes de bancos tan cualificados como Vizcaya, Urquijo y Español de Crédito.

Y la Compañía Hispano Americana de Electricidad, engendro de Heimanman con Cambó de "botones", que en 1920 se produjo por la supuesta compra de un grupo de cinco bancos, dos de los cuales quebraron, sirvió a los alemanes para cubrir con el pabellón español un fraude al Tratado de Versalles y se halla en la actualidad nominalmente administrada por unos españoles más o menos "catalanistas o biscaitarros" o extranjerizados que asimismo figuran en los Consejos de las Sociedades que a seguido se enumeran, y conste que sólo otmamos las de mayor importancia.

LO QUE LA PLUTOCRACIA FASCISTA ALEMANA CONTROLA EN NUESTRO SUELO

En su pomposo despacho de la SOFINA, en Bruselas, Heimanman, por sus consejeros españoles de la CHADE, ejerce un acaudalado espionaje de la economía hispana y conoce detalladamente cuanto ocurre en las sociedades que siguen, administradas por aquéllos: Banco de España, Banco Hipotecario de España, Banco Mercantil e Industrial de Madrid, Banco Español de Crédito, Banco de Crédito Industrial, Banco Urquijo, Banco Urquijo Catalán, Banco Urquijo de Guipuzcoa, Banco Urquijo Vascongado, Banco Miramón de Tarragona, Banco del Oeste de España, Banco Hispano Industrial de España, S. A. Arriba-Garí, Financiera Fidu... ría Arriba-Garí, Sindicato de Banqueros de Barcelona, Banco de Vizcaya, Caja de Emisiones con garantía del Estado, Ferrocarril de Bilbao a Leizama, Ferrocarril de La Robla, Ferrocarril de Pamplona a Logroño, Ferrocarril de Bi-

bañ a Portugalete, Ferrocarril Vascongado, Ferrocarril y Minas de Burgos, Ferrocarril Central de Aragón, Ferrocarril de Carreño, Ferrocarril de Llerena del Campo a Zamora y de Orense a Vigo, Ferrocarril de Alcantarilla a Lorca, Ferrocarril de Gijón a Gersona, Ferrocarril de Carriñena a Saragosa, Ferrocarril de Hita a Cullera, S. A. Industrial y Ferrocarril. Metropolitano de Madrid, Sociedad Madrileña de Tranvías, Trávia del Este de Madrid, Electricidad Madrileña de Trávia, Tranvías de Barcelona, El Tíbuldo S. T., Tranvías de Rio Janeiro, Tranvías y Electricidad.

Cooperativa Eléctrica de Madrid, Electricidad de Vizcaya, Unión Eléctrica Madrileña, Sevillana de Electricidad, Unión Eléctrica de Cataluña, Energía Eléctrica de Cataluña, Barcelona de Electricidad, Luz y Fuerza de Levante, Española de Electricidad y Gas Lebrón, Electricidad Reunida de Saragosa, Sociedad Productora de Fuerzas Motrices, Electricidad de Castilla, Electricidad Castellana, Electricidad Popular Vallisoletana, Electricidad Abulense, Electricidad de Langreo, Unión Eléctrica de Carriñena, tribuidora Eléctrica de Guipuzcoa, Electricidad de Bilbao, Electricidad de la Vega de Armijo, C. A. Mengener, Energía e L. Aragonesa, Gas Madrid, Compañía de Fomento del Guadalupe, Hidroeléctricas Ibéricas, Hidráulica Santillana, Saltos del Alberche, Hispano Portuguesa de Tranvías Eléctricas, Saltos del Duero, Fuerzas Hidroeléctricas de Andorra.

Sociedad Ibérica de Construcciones Eléctricas, Sociedad Española del Acumulador Tudor, Compañía para la Fabricación de Contadores y Material Industrial, Geothom, Standard Eléctrica, Electrodo. Minas de Rodalquilar, Compañía Minera de Sierra Menera, Hulleras del Turón, Minera de Dicedo, Hulleras de Sabor y Anasaz, Arzonas de Minas, Minas del Rir, Best, Compañía Asturiana de Minas (S. A. Belgas), Minera Sotolar, Minas de Barruelo. Sindicato Asturiano del Puerto del Muel, Marismas del Guadalupe, Sociedad Española de Construcción Naval, S. M. Duero Peiguera, Altos Hornos de Vitoria, S. A. Echevarría, Sociedad Ibérica del Nitrógeno, S. E. de Carburos Metálicos, S. E. de Construcciones Babcock & Wilcox.

Urbanizadora Metropolitana, Constructora Nacional de Máquinaria, Obras y Construcciones Hormasche, Talleres Merlot. Compañía General Azucarera Española, Unión Alcoholar Española, Unión Salinera de España. Rotomac Industrial del Cuzco. La Seda de Barcelona. Asfaltos y Portland Astañá, Compañía Valenciana de Cementos Portland, Compañía General de Autobuses de Barcelona, Compañía General de Tabacos de Filipinas. Banco Vitallicio de España, Catalana de Seguros contra Incendios, Compañía General de Seguros Hispania, Covadonga S. A. de Seguros, La Equitativa, Centro de Navieros Aseguradores, La Unión y el Fénix Español, Unión Radio; y Agencia Telegráfica Fabra.



ALEMANIA PRETENDE COLONIZAR NUESTRO PAIS

La urdimbre es de enjundia, y la trama o control que Heimanman —léase Alemania, entendiéndose Hitler—, tiene indirectamente de las mejores concreciones de lo que era la economía nacional, es recia y formada en el escaso lapso de quince años, los más vergonzosos que ha vivido la plutocracia nacional, y no importa la de qué país.

Alemania pretende ahora conquistar nuestro suelo, como intentó arrebatarnos las Minas del Riff, por los oficios de los fracasados hermanos Manemann; no lo logró entonces con Guillermo II, pero lo ha obtenido ahora merced a Franco el traidor, y a sus corifeos y bajo el reinado de Hitler I.

Y mientras intenta la conquista, recibe los auxilios económicos de Deterding, que aspira al monopolio del petróleo en España, de Heimanman a través de la SOFINA "holding" de la CHADE; y espera una ayuda financiera de Francia que contará muy pronto con cincuenta millones de esterlinas del empréstito "Lazard Brothers and Co.", exportador de los caudales españoles y banqueros de la plutocracia, económica y ocultamente dirigida, que es igual a esquilimada, por el gran artífice de las finanzas de Heimanman que maneja a Cambó con su (?) CHADE, en la que convergen administradores de fuertes empresas y bancos.

Quedan descubiertos el panorama, y aclarados algunos y no pocos antecedentes del drama español. ¿Seremos energicos en los remedios a aplicar?



# LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

## Las fuerzas obreras operantes en el sector de Granada, continúan hostilizando al enemigo y produciéndole muchas bajas

### LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

## FRENTE POPULAR Y FRENTE SINDICAL



A medida que van transcurriendo los días, las "figuras" de los partidos políticos, emprenden de nuevo la repetición del disco viejo de antaño. El estallido revolucionario les dejó anonadados. Los fetiches se tambaleaban y parecía que la mudas había sellado sus labios. Todo su interés es recalcar que si no somos "buenos chicos", las democracias europeas y americanas nos volverán la espalda y tendremos que arreglar nuestros problemas de una manera solitaria y sin confiar para nada con la solidaridad exterior. Hasta la fecha, los únicos que han pedido con un lenguaje clarividente se nos prestara la ayuda que requeríamos, han sido los trabajadores de todos esos países que se llenan la boca sus dirigentes de ser grandes demócratas y socialistas de vanguardia. La voz de los obreros ha sido expresiva y verdaderamente solidaria. ¡Fueles y cañones para España! han demandado los trabajadores de todos esos países, sin hallar eco en las alturas dirigentes de la política. Porque si en España, el 19 de julio, había en el Poder un Gobierno de Frente Popular y demócrata burgués ción por cien, Francia e Inglaterra estaban obligadas, al producirse el levantamiento criminal fascista, de situarse sin titubeos al lado del Gobierno de la República, sin ningún recato y abiertamente. ¿Por qué no lo hicieron? Porque allí, como aquí, la dueña y señora de los destinos políticos es la caja de caudales y la que marca, tras cortina, las piroetas de los hombres de Estado, llamense demócratas, republicanos o socialistas. Por eso los anarquistas, no hemos querido ser nunca colaboradores activos junto con nuestros enemigos y hemos combatido la contemporalización, arma terrible y castradora de las energías de la clase trabajadora. Por este hecho perfectamente lógico, hoy tenemos las manos libres y somos la única fuerza aglutinante y revulsiva de todo el proletariado mundial. El Frente Popular ha fracasado tan pronto como ha tenido necesidad de demostrar a la faz del Mundo su razón de ser. En cambio, el Frente Sindical, propugnado por los anarquistas, cada día aumenta su potencia, y acusa a los políticos de todos los países que detentan por su influencia las trayectorias obreras, señalándoles con el dedo como saboteadores y traidores de la emancipación proletaria. No hay rincón en el Mundo donde no sepan ya el alcance de la Revolución española. Que nuestra Revolución no es política, sino inminentemente proletaria. Y por si había alguna duda en ello, el señor De Negri, embajador de Méjico, nos dijo ayer, en unas declaraciones, todo cuanto podíamos decir nosotros desde la puerta de nuestro taller y de nuestra fábrica, hacia la ventana del Mundo.

La cortina de la hipocresía y del convencionalismo la descorrió, ayer, el empujador de un país donde la carroña morfinómana del Frente Popular, que no pertenece a la podrida Sociedad de Naciones, y cuyo pueblo vibra de entusiasmo al cotejar la transformación política y económica de los trabajadores españoles.

### Nuestras fuerzas en el sector de Granada han operado con pleno éxito logrando dificultar las operaciones de abastecimiento de los rebeldes habiéndose registrado algunos ataques por la carretera de Granada y por Iznalloz

Juán, 30. — Las fuerzas populares que actúan en Granada han efectuado un reconocimiento a lo largo de la Sierra, batiendo a algunas concentraciones facciosas. En la carretera de Granada también nuestras fuerzas han llevado a cabo un reconocimiento, que ha tenido como resultado causar 14 muertos a las fuerzas facciosas. Por Iznalloz se han registrado algunos encuentros con fuerzas rebeldes, las que han tenido unas cien bajas, sin que apenas nuestras fuerzas

sufrieran daños, pues se atacó a los facciosos durante la noche, no dándoles tiempo para defenderse.

Por Lopera y Porcuna, continúan los golpes de mano de nuestras milicias, dificultando en todo momento las operaciones de abastecimiento de los rebeldes, que no encuentran en la población civil el menor apoyo, antes al contrario, todos los habitantes lo pueden huir de la zona rebelde lo hacen y se pasan a nuestras líneas.—Cosmos.

### La situación de las tropas rebeldes en Asturias

Buenos Aires, 30. — El periódico "El Correo de Asturias" publica una interesante información acerca de los últimos descalabros sufridos por los fascistas en el frente de Oviedo, al intentar recuperar unas posiciones que les son absolutamente necesarias para sostener sus comunicaciones con Galicia.

A pesar de haber acumulado una cantidad enorme de meros y de fuerzas del Tercio, los rebeldes sufrieron serias derrotas durante cinco días

consecutivos viéndose precisados a retirarse hacia Grado, después de dejar en poder de los leales numerosos prisioneros y mucho material de guerra.

Los mineros se hallan en la actualidad inmejorablemente situados para emprender la conquista de la capital, cuya situación es tan difícil que no se cree que pueda resistir más allá de quince días. — Agencia Americana.

### Los problemas de la retaguardia en el campo faccioso

Montevideo, 30. — Según un relato del comerciante andaluz don Teodoro García, que ha logrado escaparse de Sevilla, donde estuvo a punto de ser detenido por sus ideas izquierdistas, el más grave de los problemas que los rebeldes tienen planteados en la actualidad es el motivado por las disensiones entre los elementos de la retaguardia. Con frecuencia se registran incidentes violentos entre requetés y falangistas, teniendo que intervenir constantemente la fuerza pública para evitar sucesos graves.

Si a esto se añade la sorda protesta de la clase obrera, cada día más contraria a la dictadura militar, se comprende la difícil situación de los facciosos que tienen que atender, no sólo las necesidades del frente, sino los peligros de la retaguardia, por lo cual empiezan a darse cuenta los jefes del llamado movimiento nacionalista de la imposibilidad de ganar la guerra y piden desesperadamente auxilio a las potencias fascistas que prometieron ayudarles al principio de la sublevación militar. — Agencia Americana.

### El mal tiempo entorpece las operaciones en el sector Centro

Madrid, 30. — Continúa el mal tiempo en la región del Centro, y ello hace que las operaciones militares tengan que atemperarse a las exigencias de la lluvia, realizándose pocas operaciones y siendo éstas, en general, algún que otro golpe audaz de mano que realizan nuestras tropas, con lo que se logra mejorar nuestras posiciones en los diversos sectores de Madrid y se hacen rectificaciones de líneas para asegurar mejor la defensa de la capital, desalojando a los facciosos de aquellas posiciones que más peligro pueden ofrecer para la integridad de la capital.

Hoy, la lluvia ha menguado algo, cayendo con intermitencia y no continuamente, como en días anteriores. A pesar de ello, los facciosos pocas señales de vida han dado en todo el día de hoy, y nuestras fuerzas, consolidadas y fortificadas las posiciones conquistadas en el Parque del Oeste, se han dedicado también a una relativa inactividad, pero continuando con su acostumbrada vigilancia, tanto para salir al paso de cualquier intento enemigo, como para realizar una operación a la menor coyuntura favorable.

Esta tranquilidad relativa del día de hoy ha contrastado con el intenso fuego registrado en la noche última y en la madrugada de hoy, fuego que por su intensidad pudo dar a entender que se trataba de una operación ofensiva. En realidad, no fué así. En el Parque del Oeste y en el sector de la Moncloa, nuestras fuerzas realizaron unas operaciones de avance, rectificando algunas posiciones. No fueron hostilizadas.

Posteriormente, desde la Casa de Campo y la Ciudad Universitaria comenzaron los facciosos con un fuego nutrido de fusil y ametralladora. El fuego iniciado en estos dos subsectores fué corriéndose hasta el barrio de Usera. Nuestras fuerzas se prepararon por si los facciosos querían aprovechar la noche para reconquistar algunas de las posiciones que han perdido en estos últimos días. Se pudo prontamente comprobar que no se trataba de eso, sino que los facciosos habían aprovechado la noche para relevar sus fuerzas, que cubren varios de aquellos sectores, y para evitar ser hostilizadas iniciaron el fuego. Nuestro mando se dio cuenta de lo que ocurría, e inmediatamente se contestó adecuadamente al fuego de los facciosos, entrando también en combate nuestras baterías, para dificultar en lo posible ese relevo de fuerzas e ir batiendo a las relevadas a medida que se iban retirando.

Donde el tiroteo tuvo más intensidad fué en los sectores de la Ciudad Universitaria y Casa de Campo, siendo mucho menos el fuego en los otros subsectores.

A medida que fué pasando la noche, y con las primeras claridades del día, el tiroteo fué perdiendo intensidad, hasta convertirse en un ligero paqueo, pasándose la mañana sin novedad. Por el sector de Aranjuez, en el que más han presionado los facciosos en estos últimos días, hoy tampoco ha habido nada digno de mención.

El obligado tiroteo de trincheras a trincheras, sin que las fuerzas rebeldes intentaran la consecución de sus propósitos en este sector, que han visto fracasar a lo largo de la semana que ha transcurrido, a pesar de la violencia que han puesto en los ataques que han llevado a cabo.

En el otro sector predilecto de los facciosos, el del Monte del Pardo y la Moncloa, tampoco en el día de hoy han dado muchas señales de vida los facciosos.

Una semana más que Madrid, no sólo se ha defendido, sino que ha atacado con éxito más que relativo, a pesar de todas las circunstancias desfavorables que se han presentado para poder realizar operaciones de alguna envergadura.

Ello pone de relieve más que nada cuál es la moral, la energía y la capacidad combativa de nuestras fuerzas, y lo mucho que se puede esperar de ellas en su lucha contra el fascismo. — Cosmos.

### Comunicado oficial del frente aragonés

CIRCUNSCRIPCION NORTE. — Ligeros tiroteos en la Granja y Tiera. En el sector de Robles, tres soldados enemigos se han pasado a nuestras filas. En el resto del frente, sin novedad.

### Fracasan las intentonas de los rebeldes en sus ataques a los pueblos de Mirabueno, Algora y otros, donde son rechazados por nuestras milicias, con grandes pérdidas

Guadalajara, 20. — Las fuerzas republicanas siguen manteniéndose en las posiciones últimamente conquistadas, que han fortificado debidamente. Los rebeldes han intentado en diferentes ocasiones mejorar su situación atacando los pueblos de Mirabueno, Algora y otros, siendo energíamente rechazados con grandes pérdidas.

Las milicias del pueblo, una vez fortificadas en estos pueblos avanzados, han realizado diversas incursio-

nes hasta muy cerca de los lugares ocupados por los facciosos, cogiendo prisioneros y material de guerra.

Las baterías leales han cañoneado eficazmente los emplazamientos de los rebeldes, logrando desmontar algunas piezas.

Las tropas de la República dan muestras de una gran moral y de un espíritu elevadísimo, así como de una férrea disciplina, acatando las órdenes emanadas del Alto Mando.—Cosmos.

### Continúan en el frente de Vizcaya, pasándose a nuestras filas numerosos paisanos que huyen de la dominación fascista

Bilbao, 30. — En los sectores de Egueta, Marquina y Orduña, duelo de artillería sin consecuencias. En los otros frentes la tranquilidad es absoluta.

En el frente de Vizcaya se han presentado en nuestras filas once paisanos que han conseguido huir de la dominación fascista. Han prestado importantes declaraciones sobre la situación de los facciosos en Guipúzcoa y Navarra, que no hacen más que confirmar lo que ya se sabía sobre el

particular, o sea, que han sido retiradas las fuerzas de Regulares de los frentes, por la desmoralización que existía en las mismas, y que en la población civil la enemiga es cada vez mayor, registrándose una tenaz resistencia pasiva en contra de todo lo ordenado por las autoridades facciosas.

También se han pasado un soldado del Regimiento de América, varios cazadores y requetés.—Cosmos.

### Relevo faccioso seguido de fuego de fusil en todo el frente

Madrid, 30. — El presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, general Mija, manifestó a los periodistas que al hacer anoche el relevo de fuerzas, el enemigo inició un fuerte fuego de fusil, con objeto de proteger dicha operación, siendo contestado por las fuerzas leales.

El tiroteo se propagó a varios sec-

tores, haciéndose simultáneo, lo que motivó su estruendo.

Además, la artillería leal hizo disparos con dirección a las líneas rebeldes en el sector del Puente de los Franceses, que es donde comenzaron los relevos de las fuerzas facciosas y ello contribuyó, con fragor, a la intensidad de la lucha que se percibía anoche desde Madrid. — Cosmos.

### Desembarco faccioso accidentado

Madrid, 30. — Noticias que se sabe han tenido confirmación, dan cuenta de un accidente ocurrido en el puerto de Cádiz. Cuando se procedía al desembarco de tropas mercenarias para los facciosos, en el momento mismo en que se desembarcaban unos cañones y unos grupos de soldados, se hundió el desembarcadero y cayeron al mar los cañones y algunos soldados. — Cosmos.

### La heroica resistencia de Madrid

San José de Costa Rica, 30.—La colonia española ha organizado un acto de homenaje a los heroicos defensores de Madrid.

Los periódicos invitan al pueblo de Costa Rica a adherirse a esta manifestación de afecto y de admiración al pueblo hermano que lucha por su independencia. — Agencia Americana.

### INFORMACION DIRECTA DE NUESTRA DELEGACION EN MADRID (Por teléfono)

FRENTE DE SOMOSIERRA.—Debido al intenso temporal de nieve, no han operado nuestras fuerzas.

FRENTE DE GUADARRAMA. — De cuando en cuando, suelen mandar algún obús, los facciosos, sobre nuestras posiciones, para dar señales de vida. Nuestras baterías responden adecuadamente al cañoneo enemigo, haciéndoles callar. En las avanzadillas, fuego intermitente de fusil y ametralladora.

FRENTE DEL ESCORIAL. — Duelo de artillería, muy espaciado. Nuestras posiciones siguen sin ninguna rectificación.

FRENTE DE LA BOHILLA.—Ligero fuego de fusil y de ametralladora, sin bajas que lamentar. La moral de nuestras fuerzas es excelente.

FRENTE DE LA CASA DE CAMPO. —Durante la noche última, se inició un fuerte tiroteo por ambas partes, sin bajas que lamentar.

FRENTE DEL BARRIO DE USERA. — Nuestras tropas han hostilizado de una manera constante el frente de los facciosos, que apenas dan señales de existencia.

FRENTE DE LAS CARRETERAS DE TOLEDO Y EXTREMADURA. — Nada digno de mención.

FRENTE DE CARABANHEL BAJO. — Se siguen afianzando nuestras posiciones, que ponen por momentos en grave aprieto a los facciosos de este frente. Durante todo el día, ligero paqueo. La moral de las milicias es excelente.

FRENTE DE LAS CAROLINAS Y VILLAVEVERDE.—Sin novedad.

FRENTE DEL TAJO. — La presión que días pasados realizaban las fuerzas facciosas en el frente de la Cuesta de la Reina ha cedido. El descalabro de hace tres días ha descalabrado al enemigo, que creyó que podría

avanzar fácilmente porque nuestras fuerzas no se hallaban en condiciones de rechazar la ofensiva que ellos preparaban. Pero nuestras milicias, siempre vigilantes, supieron deshacer los planes que tenía preparados el enemigo, para cortar las comunicaciones de Madrid y Levante.

Durante la jornada última, sólo ha habido ligero tiroteo, que ha sido respondido de una manera adecuada por nuestras tropas.

FRENTE DE LA MONCLOA Y DEL MONTE DEL PARDO. — En la noche última, en el sector de la Moncloa, después del golpe audaz iniciado con fortuna el día anterior, en cuya operación fueron desalojados los facciosos de una línea de trincheras que circundaban las posiciones de la Fundación del Amo e Instituto de Higiene, durante la noche pasada, después de las ocho de la noche, el tiroteo que durante todo el día ha subsistido, en este subsector, se intensificó de una manera extraordinaria, extendiéndose por la parte de la Ciudad Universitaria. La lucha se hizo por momentos más dura, con fuego de fusil y morteros, así como ametralladoras, que también intervinieron en el combate. Se trataba de una lucha originada por el relevo de fuerzas, y nuestras fuerzas hostilizaron fuertemente a los rebeldes.

El Parque del Oeste ha quedado en plena posesión de las fuerzas leales. Las posiciones recientemente conquistadas se hallan bien fortificadas, lo que pone en duro trance a las fuerzas facciosas que se hallan emboladas en el recinto de la Ciudad Universitaria.

En el Monte del Pardo, nuestras fuerzas se limitan a hostilizar al enemigo, el cual ha contestado con bastante flojedad.



# INFORMACION NACIONAL

## Ha sido ascendido al empleo de teniente José Unamuno, hijo del fallecido ex rector de la Universidad de Salamanca

### LA «QUINTA COLUMNA» EN ACCION

#### Manifestaciones de mujeres

Valencia, 30. — Hoy han estado visitando al Gobierno civil dos manifestaciones interrumpidas por varias comisiones de mujeres que han presentado unas respetuosas peticiones al Gobernador civil, que pueden resumirse así:

Primera. Asegurar una buena organización del abastecimiento del pan, para que tenga cada familia el que necesita, y a unas horas razonables para evitar las molestias de las colas.

Segunda. Que se controle bien el comercio, para evitar la especulación y carestía de los alimentos.

Tercera. Que desaparezcan toda clase de Comités, para que se haga el intercambio de productos sin traspasos ni especulaciones innecesarias, siguiendo únicamente las normas que marca el Gobierno auxiliado por las organizaciones antifascistas.

El gobernador contestó a estas Comisiones y les dirigió breves palabras, diciendo que convocaría inmediatamente una reunión de los interesados en la producción del pan y comercio de alimentación, para estudiar el modo de reducir al mínimo las molestias y privaciones que la guerra impone, haciéndoles ver que las autoridades se preocupan intensamente de estas cuestiones.

Añadió que esas molestias son inevitables en una guerra y que no desaparecerán del todo en España hasta lograr la victoria contra el fascismo, por lo cual debe ser esa nuestra única preocupación en estos momentos, debiendo ayudar a las autoridades a resolver estas dificultades, y evitar que sirvan de pretexto para las actividades de la quinta columna. — Cosmos.

#### Lo que dice el escritor Jean Zyromski sobre la intervención en España, y la intervención directa de Alemania e Italia

Madrid, 30. — El escritor Jean Zyromski, sobre la no intervención en España y la intervención directa de Alemania e Italia en los asuntos de España, dice:

«A la política de no intervención proclamada y practicada por los Gobiernos francés e italiano, corresponde una intervención directa nazi en los Gobiernos fascistas e hitlerianos de Italia y Alemania en la guerra de España a favor de Franco. Esta intervención directa, que ha consistido desde el comienzo del conflicto en un suministro masivo de material de guerra perfeccionado y en el envío de tropas y especialistas, ha servido para que el general Franco no se viera obligado por la penuria de efectivos de que podía disponer. Debido a ello se armó la superioridad numérica de los republicanos españoles. Esta situación estuvo a punto de provocar trágicos resultados. La República española ha estado al borde del abismo.»

El general Franco ha sufrido, hace unos meses, después de su fracaso del día 20 de noviembre ante Madrid, una verdadera crisis de efectividad. A pesar de los armamentos de que dispone no pudo tomar la victoria.

Antes de la intervención directa de las potencias fascistas adquirió nueva forma y la ayuda prestada al general Franco se tradujo en desmoronamiento de unidades encuadradas y constituidas. De este modo el general Franco pudo reanudar la ofensiva contra Madrid y suspender la de Málaga.

«Va a continuar esta situación? ¿Va a prolongarse aún más? Parece, por algunas noticias, que se anuncia una comprensión más clara y más exacta de los acontecimientos por parte de los Gobiernos francés e italiano.»

Por lo que respecta a la prohibición de la salida de voluntarios, nuestro Gobierno insiste al Gobierno francés en un error del 8 de agosto, cuando se le pidió respetuosamente las mejores ideas de obtener las respuestas necesarias y antes de haberse negociado ya en cuanto a las posibilidades de un acuerdo efectivo.

La reproducción y la simultaneidad han sido las condiciones fundamentales para la aplicación de una medida cuyo resultado sería detener los recursos enviados al general Franco.

Por otra parte, las declaraciones de Léon Blum y un documento diplomático procedente del Ministerio de Relaciones Exteriores, prevén por primera vez, desde el 8 de agosto, la eventualidad de una libertad de acción, reapertura, si en un plazo razonable no se ha organizado y puesto en marcha el control efectivo. Si esto quiere decir que ya no estamos instalados en la llamada política de no intervención, tanto mejor, y a pesar del retraso con que se ha producido esa modificación de orientación política, yo me congratularía sin reservas.

Pero hay que tener siempre presente, y vuelvo de nuevo sobre este punto esencial, que el factor tiempo tiene un papel dominante.

La intervención intensiva y perfeccionada de la Alemania hitleriana y de la Italia fascista, plantean la cuestión de una manera más imperiosa y activa. La no intervención pasiva debe ser sustituida por una contra-intervención activa, que ha de estar inspirada en esta consideración primordial: asegurar la victoria de la República española.

La victoria de la República española es indudable si la intervención directa de Alemania e Italia fascista,

#### La magnitud de las pérdidas por las inundaciones

Washington, 30. — Según las últimas cifras estadísticas, las inundaciones han causado hasta ahora pérdidas que se evalúan en 750 millones de dólares, y el número de las personas damnificadas asciende a la cifra de dos millones.

Los organismos oficiales declaran que, desgraciadamente, existen muchas probabilidades de que estas cifras aumenten todavía. — Cosmos.

#### Cura faccioso, condenado

Valencia, 30. — Esta mañana se ha celebrado el juicio por desafección al régimen contra el que fue cura del ex Hospital Provincial, Juan Bautista Aguilar, quien ha sido condenado a tres meses de trabajos en un campo de concentración y a cuatro mil pesetas de multa. — Cosmos.

#### A todos los centros productores de caza y alpargates y similares

SECCION PIEL Y SIMILARES  
Funciona en Barcelona un conglomerado de individuos que con el nombre de «Unión de Distribuidores de Alpargates y Similares, C. N. T. y U. G. T.» operan al margen de toda actuación sindical, llegando incluso a combatir nuestros postulados confederales.

La Sección Piel, del Sindicato Único de la Distribución, desautoriza en absoluto a dichos individuos, puesto que están al margen de la organización. Además, que hace ningún concepto pueden realizar labor alguna con el nombre de la C. N. T.

Por lo tanto, rogamos a las entidades, sindicatos y compañeros tomen muy buena nota de ello, y hagan el vacío a estos aprovechados y despreciosos individuos, puesto que, por su actuación, están desautorando, palpablemente, que antes del 19 de julio eran enemigos de la organización y, ahora, aprovechándose de carnetes sindicalistas, hacen obra demoleadora y contrarrevolucionaria.

La Junta.

#### Quinta Centuria Malatesta

Todos los milicianos que se hallan disfrutando permiso se presentarán en la estación de Francia, el lunes, a las ocho de la mañana, para marchar al frente. — El delegado, Mur.

#### Centuria 49, Columna Durruti

Los compañeros de esta Centuria, que en la actualidad se encuentran con permiso, se presentarán el lunes, a las tres de la tarde, en la Plaza Cataluña.

Los de fuera de Barcelona vendrán equipados, para salir el martes de madrugada. — El delegado, Lidó.



No todo en la vida consiste en entregarse a los placeres gastronómicos. Pero si eso es en general, en un momento en que nuestros hermanos luchan precisamente por consolidar nuestras libertades y abrir el camino a una existencia más limpia, pura y bella, el entregarse a todo cuanto pueda menar la seguridad de nuestros combatientes, y sobre todo la de su alimentación, es intolerable.

#### La magnitud de las pérdidas por las inundaciones

Washington, 30. — Según las últimas cifras estadísticas, las inundaciones han causado hasta ahora pérdidas que se evalúan en 750 millones de dólares, y el número de las personas damnificadas asciende a la cifra de dos millones.

Los organismos oficiales declaran que, desgraciadamente, existen muchas probabilidades de que estas cifras aumenten todavía. — Cosmos.

#### Papeles mojados

Roma, 30. — Un comunicado oficial anuncia que esta mañana se ha firmado un convenio comercial entre el Gobierno italiano y la Junta fascista de Burgos. — Fabra.

**«¡CAMPO!»**  
Semanario campesino.  
**A PARECERA EL PROXIMO 6 DE FEBRERO ¡CAMPEÑINOS DE CATALUÑA, LEEDLO!**

#### VISITA

El próximo martes, llegarán a nuestra ciudad, en viaje de información, diversos miembros del Parlamento francés y destacados elementos de la política de la veena República.

Los diputados radicales socialistas Raymond Reibard, del Aude; René Fort, de la Gironda; Robert Besos de las Landas; Pierre Fulli de las Landas; Lucien Gallimat, del Sena Inferior; Louis Guichard, de Vaucluse; Robert Lassalle, de las Landas; Raoul Nandin, de Nièvre; Marcel Massot, de los Bajos Alpes; Henry Goud, del Aude; Alfred Lebellie, de Finisterre; Abel Guidet, del Eure; August Chambonet, de Lacruaise; Pierre Serandoux, de Oites du Nord; Pierre Méndez, de Pas de Calais, y Ernest Malric, del Tarn.

Los diputados socialistas que vienen con la expedición, son: Amadé Guy, de Alta Saboya; André Philip, del Rhone; Lucien Russell, de Isère; Ferdinand Audernic, de la Gironda; Louis L'Hérand, de Morbihan; Aimé Narcier, del Gard; Jean Chennier, de Indre y Loira; Paul Somlet Martin, de Gers; François Basseigne, de Indre; Gaston Bergery, del Sena y Loira; Philip Serra, de Meurthe y Mosela, y René Chateau, de la Charente Inferior.

Acompañan a los citados diputados en su viaje por tierra de Iberia, el secretario de la Cámara francesa, André Vergé, y varios periodistas, entre los que se hallan el director de «Le Petit Journal».

#### Hoy, a las once en punto de la mañana, tendrá lugar, en la Plaza de Cataluña, un concierto de música popular, organizado por la Federación Local de Juventudes Libertarias, que correrá a cargo de la Banda de las Milicias Antifascistas C. N. T.-F. A. I., que dirige el maestro Toldrá.

### DATO ELOCUENTE

#### «La industria más próspera en las ciudades facciosas es la de fabricación de ataúdes»

Valencia, 30. — José María Pemán sustituyó, hace unas noches, en Radio Sevilla, al ex general Quicipo de Llano. Pemán dijo, entre otras cosas, esto: «Se equivocan los que creen que en estos días de guerra la vida debe ser cercenada de expansiones y alegrías. No, la guerra tiene que ser alegre; las ciudades de la retaguardia deben tener siempre listas sus sonrisas mejores. Hasta los lutos debieran tener un aire distinto; si no suprimidos del todo, debieran llevarse en blanco o en violeta.»

También en una de sus emisiones dijo Quicipo de Llano que en Sevilla y Cádiz había 6.000 niños sin padre a causa de la represión que se vio obligado a hacer. Son muchos más de 6.000 desde luego, pero el hecho de que un cabecilla faccioso acepte cifra tan aterradora sólo para dos provincias da idea del drama desarrollado en estos seis meses entre las ciudades, pueblos y campos de España conquistados por Franco. Más de 150.000 asesinatos, según cálculos hechos con prudencia, llevan cometidos los facciosos desde julio. Añádanse los que murieron en los combates o como consecuencia de ellos y se comprenderá que tenía razón el periodista inglés que, hablando

en un casino de la calle de Sierpes sevillana con varios señores adinerados a Fulange, exclamó: «La industria más próspera de España actualmente, es la fabricación de ataúdes».

En diversas ciudades, los gobernadores nombrados por los rebeldes han prohibido que la gente vista de luto. No se tolera ninguna manifestación exterior de luto. Los periodistas extranjeros no dejan de reflejar esta impresión en sus crónicas y telegramas, pese a la censura. Recientemente, hemos visto en el diario inglés «The Manchester Guardian» una correspondencia procedente de Gibraltar, en la que se dice que su corresponsal ha recorrido la provincia de Cádiz y ha podido comprobar que un treinta por ciento de los soldados que hay en dicha localidad son españoles. Tal vez dicho periodista ha calculado exageradamente, y es posible que no haya en toda la zona gaditana un diez por ciento de tropas de línea formadas por soldados españoles. En la columna que llevó Quicipo a la provincia de Málaga y que no ha podido pasar de Marbella, había cinco mil italianos vestidos con camisas negras y que, sin duda, creían que iban a la conquista de Abisinia. — Cosmos.

#### Justificando el fracaso de la ofensiva facciosa sobre Madrid

Madrid, 30. — Un periódico de la mañana publica lo siguiente, en relación con los fracasados planes de los facciosos:

«Los ataques de las tropas facciosas por los sectores de Aranjuez y El Pardo evidencian un nuevo plan que es necesario tener a la vista para redoblar los esfuerzos en frustrarlos. Sería pueril suponer que Franco ha concentrado a las puertas de Madrid lo mejor de sus elementos para estrellarlos una y otra vez en la misma aventura.»

Para que nuestros lectores se den cuenta de la gestación del plan de ataque del ejército faccioso, reproducimos unos párrafos de una crónica del corresponsal en Talavera del Tajo del «The New York Times», que dice así:

«En el frente de Madrid, el general Franco trata de hacer lo que debió realizar en el mes pasado, cuando se contuvo un intento de capturar la ciudad por un ataque directo. Las causas internas de este fracaso están contenidas en un relato auténtico y autorizado sobre la divergencia de opinio-

nes entre el coronel Juan Yagüe y el general José Varela. La divergencia ocurrió poco después de que las tropas revolucionarias llegaron a las puertas de Madrid, y se refirió a la forma en que el ejército debía capturar la capital. El coronel Yagüe llevó las de perder en aquella divergencia, y las fuerzas del general Franco no han cesado todavía de sacrificar hombres y tiempo, por un error que ahora debe reconocerse que fué trágico. El general Varela sugirió que se buscara a Madrid por la Ciudad Universitaria, mientras que el coronel Yagüe estimaba que era más seguro, antes de intentar la entrada por este sitio o por cualquier otro, conseguir el dominio en el flanco izquierdo mediante un avance en la dirección de la Bodega del Monte, Pozuelo de Alarcón y Aravaca, el cual hubiera permitido la entrada por el suburbio de Cuatro Caminos, pobremente defendido. La discusión duró una semana, del 4 al 15 de noviembre.

El 15 de noviembre las tropas revolucionarias iniciaron un avance que les llevó a la Ciudad Universitaria, mientras que el coronel Yagüe se retiraba momentáneamente de la campaña, debido a una enfermedad que pudo o no ser diplomática.

Tres semanas de combate casi incesante en el Parque de la Casa de Campo y en la Ciudad Universitaria, precariamente defendida, produjeron un estancamiento que debe haber convencido al alto comando revolucionario de la razón que tenía el coronel Yagüe en sus argumentos, porque recientemente ha comenzado lo que llaman un proceso de ampliación hacia el flanco izquierdo.»

Esto que se escribía hace un mes, ha sido puesto en práctica, habiendo fracasado tanto el plan Yagüe, como el de Varela. Por lo que se ve, ahora se pretenden nuevos objetivos a desarrollar que permitan la toma de Madrid, punto fundamental de esta guerra, pero Madrid no caerá, porque el ejército de la República lo defiende con valor y con inteligencia.

Sin embargo, en la retaguardia, no debe jamás olvidarse que junto a nuestra ciudad, respirándola con ella, mirándola como nosotros la miramos, está un ejército fascista, dispuesto a aplastar planes, ideas, hombres y doctrinas.

Nosotros seguiremos diciendo que ahí está; si alguien lo olvida, los hechos pueden devolverle la memoria. — Cosmos.

#### Contra dieciséis guardias civiles

Para el próximo jueves, ha sido señalada la vista de la causa, en Barcelona, contra los dieciséis Guardias civiles de Calaceite.

Por tratarse de una revisión de la causa, se unirá al nuevo sumario los informes que el fiscal del Tribunal Popular Especial ha conseguido en el mismo pueblo donde se desarrollaron los sucesos.

#### UNA PROTÉSTA

#### Sobre el reparto de la carta de racionamiento de pan

Nos ha visitado una comisión de vecinos de la Avenida de Francisco Layret, números del 153 al 173, para rogarnos posagamos de manifiesto su protesta por el hecho insólito de haberles dejado sin tarjeta de racionamiento para poder adquirir pan.

Nos limitamos a trasladar la protesta de dichos vecinos a quien corresponda, y a la vez pedimos a los encargados de la distribución de las referidas tarjetas de racionamiento de pan, que reparen el error cometido y procuren poner mayor cuidado en lo sucesivo.

Que nadie olvide que el pan es un artículo indispensable en todos los hogares y mucho más en los hogares humildes.

#### 25.000 pesetas de multa

En el Tribunal Popular número 1, se vio la causa contra Jaime Civit Casas, por sus actividades fascistas antes de la Revolución. Fué condenado a pagar una multa de 25.000 pesetas.

#### Reparación de un periódico

Valencia, 30. — Después de dos días de no editarse ha reparado el periódico «El Mercantil Valenciano», con la cabecera de diario republicano de izquierda, adicionándole la de edición controlada por el Sindicato de Artes Gráficas, de Valencia. — Cosmos.



# INFORMACION DEL EXTERIOR

## El no haberse ocupado Hitler, en su «famoso» discurso, de la cuestión española, es señal evidente de que reafirma el Reich su política intervencionista

### CRONICA INTERNACIONAL

#### Hitler habló en la Opera



Ya tenemos ante la vista, el texto del famoso discurso de Adolfo Hitler, que Europa esperaba desde hace días con tanto interés. Es uno más de los alegatos del "Führer", en defensa de su política. Abrió la sesión el espectacular Goering, ataviado de un vistoso uniforme, cargado de medallas. Los representantes del Reichstag le volvieron a elegir como presidente. ¡Cualquiera se atreve a contradecirle! Dijo que el nuevo Reichstag es el producto "sin precedentes en las democracias y en la Historia de Alemania", y sentándose tan satisfecho, concedió la palabra e su inseparable Adolfo.

Vea el lector, en síntesis, lo que dijo el dictador fascista: "La Revolución nacionalista la hemos hecho sin efusión de sangre." Se olvidó de las masacres hechas hace poco tiempo, asesinando en los cuarteles y en sus propios hogares a cientos de oficiales, por los que sentía vivo temor, y las gentes y los prisioneros que lentamente van muriendo en los campos de concentración a donde el fascismo envía en masa a sus enemigos.

No podían faltar los ataques violentos a la Revolución española. Hizo una alusión a los actos cometidos por los revolucionarios, en uso de legítima defensa, frente a unos ciudadanos en franca rebeldía contra el pueblo, olvidándose de los fusilamientos hechos por los militares de un ejército regular sublevado. Los mercenarios de Franco han cometido los más execrables crímenes, no solamente en la zona que ha tenido la desgracia de caer en sus manos, sino en las ciudades pacíficas que, como Madrid, han sentido la metralla extranjera lanzada por los aviones de Hitler y Mussolini, sobre mujeres, niños y ciudadanos indefensos.

Como se atreve a hablar el "Führer" de la represión de los "rojos", cuando en ellos todo es execrablemente negro y macabro? Dijo que Alemania era una democracia. ¡Buena! Y que la voluntad del pueblo alemán está reflejada en su organización política, donde no existe nada más que un solo poder: el suyo. Dijo que el régimen democrático no admite ni la huelga, ni el locaut, porque su Economía nacional no se rige por el valor ficticio del dinero, sino de la producción, realizando el mayor milagro que recuerda la Historia. Dijo que Alemania, durante quince años, había llevado una vida de un pueblo de leproso y que gracias a él, el país se había convertido en un pueblo de igualdad de trato. Alemania —añade— colaborará lealmente a la solución de los problemas que nos afectan a nosotros y a los demás pueblos. El acuerdo anticomunista germano-soviético, como su amistad con Italia, Hungría, Yugoslavia, Grecia y Portugal, va dirigido a combatir el comunismo internacional, y demuestra que el Gobierno alemán no está dispuesto a aislarse, pero declaramos que para nosotros —dice—, el comunismo es una peste.

Atacó duramente a la Sociedad de Naciones y a su defensor, mister Eden, estimando que se hace necesaria una profunda reforma, reivindicando al final del discurso, su derecho a poseer colonias y a que se le devuelvan las que le arrebató el tratado de Versalles. En las seis peticiones finales del discurso, en que se fija la política exterior de Alemania, hay conceptos tan curiosos como éste: el respeto a la estabilidad y el orden interior de las naciones. El restablecimiento de la paz interior en todos los países y represión contra los provocadores de disturbios internacionales. Dicho esto, el "Führer" se quedó tan fresco, como si Alemania no fuera un país dedicado a perturbar la vida interna de todas las naciones de Europa. En el caso de España, qué otra cosa ha hecho el "Führer" que intrigar por medio de sus espías y comprar al ejército sublevado para atentar contra la libertad interior y contra la independencia española?

#### La Prensa francesa se sigue preguntando en qué términos estará concebido el discurso que pronunciará "el Führer"

París, 30.—Faltan pocas horas para oír el discurso de Hitler, y a pesar de ello, todo el mundo se pregunta cuáles serán los términos en que el "Führer" se dirigirá a la nación alemana, en ocasión del cuarto aniversario de su advenimiento al poder.

Casi todos los periódicos de esta mañana afirman que el discurso será de tonos suaves y que de ningún modo "romperá vidrios". Algunos órganos de Prensa afirman que Hitler insistirá en que debe liquidarse el problema de España y no amenazará a Checo-

lovaquia. Estas afirmaciones de la Prensa francesa son condicionales, porque en casi todos los comentarios al lado de las afirmaciones hay una nota señalando la posibilidad de que Hitler renuncie, una vez más, a comprometerse en negociaciones positivas respecto a Europa.

El discurso pronunciado ayer por Neville Chamberlain se considera también dirigido directamente a Hitler para alentarle en el camino de la reconciliación europea.—Fabra.

#### El Reichstag abre sus sesiones, siendo reelegido presidente el general Goering y prolongándose por cuatro años los plenos poderes al Gobierno

Berlin, 30 (urgente). — En la sala del Reichstag, adornada con banderas de la cruz gamada, 750 diputados —la mayoría de uniforme— esperan la llegada de Hitler, de pie. En la tribuna diplomática hay el encargado de Negocios de Franco. Hitler, acompañado de Goering, hace su entrada solemne y toma asiento en el banco del Gobierno. A las 13 horas, Goering toma la palabra: "En mi calidad de presidente del Reichstag anterior, abro la sesión del nuevo Reichstag". Afirma Goering que este Reichstag es el resultado de unas elecciones sin precedentes en las democracias y en la historia de Alemania.

El doctor Frick pide que sea reelegido presidente del Reichstag — pro-

pio Goering. Goering, a continuación, abordando la segunda cuestión al orden del día, propone que se prolonguen por cuatro años los plenos poderes concedidos al Gobierno. Goering concede la palabra a Hitler.

Este empieza su discurso diciendo que en la primera parte hará historia de los cuatro años pasados, para sacar conclusiones que interesan —dice— a la posteridad. En la segunda, tomará posición sobre los problemas y tareas cuya importancia debe ser clara para nosotros y para todo el Mundo, a fin de llegar a una vida mejor en común. En la tercera parte resumirá brevemente los proyectos para el próximo y lejano porvenir. — Fabra.

#### Los árabes sirios se proponen protestar ante la Sociedad de Naciones contra el acuerdo concertado entre Francia y Turquía sobre el "sandjak"

Jerusalén, 30. — Comunican de Damasco que los árabes sirios han decidido nombrar una delegación oficial que se trasladará a París y a Ginebra, a fin de protestar enérgicamente contra el acuerdo sobre el "sandjak" de Alejandreta concertado entre Francia y Turquía, sin haber consultado a Siria. — Cosmos.

#### Roosevelt dispuesto a llevar a cabo grandes reformas en cuestiones sociales

Washington, 30. — Se anuncia que el presidente Roosevelt presentará en breve ante la Cámara una serie de nuevas y trascendentales leyes relativas a las condiciones del trabajo y a otras cuestiones económicas. Este cambio lo confirma el "New York Times". — Cosmos.

#### Sobre la supuesta ruptura de relaciones entre Italia y la Unión Soviética

París, 30.—Todavía no se ha recibido confirmación ni mentís de Roma al rumor acogido ayer por la Prensa internacional relativo a la supuesta ruptura de las relaciones diplomáticas entre Italia y la Unión Soviética, teniendo la impresión de que se trata de un "canardi" sin base sólida alguna.—Cosmos.

#### La actitud intolerable de la extrema derecha belga, puede originar se agrave la solución de la crisis

Bruselas, 30. — En los círculos políticos se expresa el temor de que la crisis parcial, producida por la salida del señor Vanderveelde del Gobierno, se agrave considerablemente a causa de la actitud de las extremas derechas que atacan duramente al presidente de la Cámara belga, señor Huysman, por considerar que el viaje de éste a Madrid resulta intolerable. —Cosmos.

#### La intransigencia patronal en el conflicto de la General Motors

Nueva York, 30. — El presidente de la General Motors, Sloan, ha rehusado entrevistarse con los dirigentes de los obreros automovilistas. Se cree saber que Roosevelt intervendrá personalmente para solucionar el conflicto. — Fabra.

#### El escritor francés Henri Duvernois ha fallecido

París, 30. — Ha fallecido el escritor francés Henri Duvernois.—Fabra.

#### Hacia el restablecimiento de la normalidad en China

Changhai, 30. — Según la agencia oficiosa "Central New", la retirada de las tropas de Yang-Hu-Chen al norte del río Wei, ordenada por el gobierno de Nankín, está en vías de ejecución. Las vanguardias de las tropas gubernamentales se hallan a las puertas de Sian-Fu.

El general Koo-Ton-Sung —jefe del Estado Mayor de Chan-Kai-Chek— irá a Sian-Fu tan pronto como estén restablecidas las comunicaciones. — Fabra.

#### Es imponente e temporal que azota el litoral francés de Mediterráneo

Marsella, 30.—En todo el litoral francés del Mediterráneo el temporal es imponente, llegando noticias de que ocurre lo propio en las costas insulares de Córcega, Cerdeña y las Baleares, por lo que se supone que habrá quedado casi anulada la actividad de los barcos piratas españoles que tienen su base en Mallorca.—Cosmos

#### Las atrocidades pronunciadas por un satélite del nazismo

Goebbels con motivo de cuarto aniversario de la toma del poder por Hitler, ha dirigido una alocución por radio ensalzando la obra realizada por el Führer al que considera «como una de las personalidades más notables del mundo»

Berlin, 30. — Con motivo del cuarto aniversario de la toma del Poder por Hitler, se han celebrado las fiestas de costumbre. A las nueve ha hablado por radio Goebbels, dirigiendo una alocución a los niños de las escuelas. Ha declarado, entre otras cosas:

Que Hitler ha liquidado el paro forzoso. Que puede considerarse realizado el plan de cuatro años.

Que los jóvenes alemanes no están divididos por confesiones y que prometen únicamente por Hitler y el nazismo.

Que las fronteras del Reich están nuevamente protegidas por un gran Ejército.

Que Hitler es una de las personalidades más notables del Mundo. — Fabra.

#### Los violentos temporales que azotan todo el oeste de Europa, de Norte a Sur, se traducen en formidables tempestades que ocasionan innumerables naufragos

París, 30.—Todo el oeste de Europa, de Norte a Sur, está siendo azotado por violentísimos temporales de viento, lluvia y nieve, que en el mar se traducen en formidables tempestades, que han ocasionado bastantes naufragios.

En las costas escandinavas y en otras tierras, las tempestades han ocasionado algunas víctimas y daños materiales de importancia.

En el Mar del Norte se han ido a pique algunos vapores y numerosas embarcaciones pequeñas, con la consiguiente pérdida de vidas.

En Inglaterra, el duro temporal que reina en sus costas ha sido acompañado en tierra con fortísimas tempestades de nieve.

En Francia, la Costa Azul, en el Mediterráneo, y la Bretaña y la Normanda, en el Atlántico, han tenido que afrontar enormes asaltos de las olas encrespadas, que han destruido

paseos marítimos y contradiques, destruyendo numerosas embarcaciones.

En Portugal, el temporal es imponente en el mar, y en tierra se desarrollan formidables tempestades de agua. Sólo en el puerto de Leixoes se han ido a pique 32 embarcaciones pesqueras. Un vapor holandés se ha hundido con su tripulación, frente a las costas portuguesas. Las estaciones lusitanas de radio captan constantemente señales de socorro lanzadas por vapores de distintas nacionalidades que demandan urgentemente auxilio. El vapor portugués "Deaso" ha embarrancado frente a Oporto, y el vapor inglés "Russell" se encuentra también embarrancado en medio de un mar encrespadísimo, por lo que resulta imposible prestarle auxilio.

En España se desarrollan tempestades de agua que, al encharcar los campos y trincheras, han impuesto una verdadera tregua en la guerra civil. — Cosmos.

#### Winston Churchill, en un artículo publicado en un periódico, se refiere a las enormes cantidades invertidas por Inglaterra y Francia, en la cuestión del rearme y la disyuntiva que le queda a Alemania

París, 30. — El conocido estadista inglés, Winston Churchill, publica un importante artículo en un periódico de París, en el que, refiriéndose a los peligros de guerra, pone de relieve que los gastos militares de Inglaterra para el ejercicio de 1936, ascienden a unos 17.000 millones de francos. El articulista declara que Francia gasta también sumas enormes en preparativos bélicos, y más adelante saca la

conclusión de que Alemania, dada su deplorable situación económica y financiera, no puede seguir el camino de aquellos países y, por consiguiente, sólo le quedan dos caminos: o doblegarse o intentar una aventura guerrera, antes de que Francia e Inglaterra completen la ejecución de sus formidables programas de rearme naval, terrestre y aéreo.

#### Parece probable la inmediata presentación al emperador de la lista del nuevo Gobierno

Tokio, 30. — Las autoridades militares han autorizado al general Sogiyama, inspector general de Educación militar, a que ocupe el puesto de ministro de la Guerra en el Gabinete Hayaashi. Parece que mañana será presentada al emperador la lista del nuevo Gobierno. — Fabra.

#### Se incendia en alta mar el vapor norteamericano "Chaon"

Nueva York, 30.—El vapor norteamericano "Chaon", que procedente de Miami se dirigía a Nueva York, se ha incendiado en alta mar. En su socorro han salido varios buques, de los que se espera llegarán a tiempo de recoger a los pasajeros y tripulantes del barco siniestrado.—Cosmos.

#### La escuadra francesa llega a Dakar

Dakar, 30. — Se ha llegado la escuadra francesa. — Fabra.

#### Luxemburgo seguirá manteniéndose independiente

Luxemburgo, 30.—El jefe del Gobierno y el ministro de Relaciones Exteriores de Luxemburgo han declarado en la Cámara que son falsas todas las noticias sobre la supuesta adhesión del Gran Ducado a un grupo cualquiera de potencias, ya que el país se muestra cada día más celoso de su absoluta independencia y neutralidad.—Cosmos.

#### Servicio aéreo trasatlántico entre Roma y Buenos Aires

Buenos Aires, 30. — El jefe de la Aviación italiana, general Pellegrini, que se encuentra en la capital argentina desde hace varios días, ha declarado a los periodistas que su venida a Buenos Aires ha tenido por objeto estudiar con los técnicos de la aviación argentina todos los detalles relativos al proyecto, que se llevará en breve a la práctica, de establecer un servicio aéreo trasatlántico entre Roma y Buenos Aires. — Cosmos.

#### La idiotez de Hitler

Berlin, 30. — Hitler ha anunciado hoy en el Reichstag que se ha creado un Premio Nacional de Artes y Ciencias, que será concedido cada año a tres alemanes que se hayan hecho acreedores de tal distinción. En cambio, queda prohibido que de ahora en adelante, ningún alemán acepte el Premio Nobel. — Fabra.

NA  
tat



# INFORMACION NACIONAL

## Ha sido ascendido al empleo de teniente José Unamuno, hijo del fallecido ex rector de la Universidad de Salamanca

### LA «QUINTA COLUMNA» EN ACCION

#### Manifestaciones de mujeres

Valencia, 30. — Hoy han estado visitando al Gobierno civil dos manifestaciones integradas por varias comisiones de mujeres que han presentado unas respetuosas peticiones al Gobernador civil, que pueden resumirse así:

Primera. Asegurar una buena organización del abastecimiento del pan, para que tenga cada familia el que necesite, y a unas horas razonables para evitar las molestias de las colas.

Segunda. Que se controle bien el comercio, para evitar la especulación y carestía de los alimentos.

Tercera. Que desaparezcan toda clase de Comités, para que se haga el intercambio de productos sin tropiezos ni acaparamientos innecesarios, siguiendo únicamente las normas que marque el Gobierno auxiliado por las organizaciones antifascistas.

El gobernador contestó a estas Comisiones y les dirigió breves palabras, diciendo que convocaría inmediatamente una reunión de los interesados en la producción del pan y comercio de alimentación, para estudiar el modo de reducir al mínimo las molestias y privaciones que la guerra impone, haciéndoles ver que las autoridades se preocupan intensamente de estas cuestiones.

Añadió que esas molestias son inevitables en una guerra y que no desaparecerán del todo en España hasta lograr la victoria contra el fascismo, por lo cual debe ser esa nuestra única preocupación en estos momentos, debiendo ayudar a las autoridades a resolver estas dificultades y evitar que sirvan de pretexto para las actividades de la quinta columna. — Cosmos.



No todo en la vida consiste en entregarse a los placeres gastronómicos. Pero si eso es en general, en un momento en que nuestros hermanos luchan precisamente por consolidar nuestras libertades y abrir el camino a una existencia más limpia y bella, el entregarse a todo cuanto pueda mermar la seguridad de nuestros combatientes, y sobre todo la de su alimentación, es intolerable.

### DATO ELOCUENTE

#### «La industria más próspera en las ciudades facciosas es la de fabricación de ataúdes»

Valencia, 30. — José María Pemán sustituyó, hace unas noches, en Radio Sevilla, al ex general Queipo de Llano. Pemán dijo, entre otras cosas, esto: «Se equivocan los que creen que en estos días de guerra la vida debe ser cercenada de expansiones y alegrías. No, la guerra tiene que ser alegre; las ciudades de la retaguardia deben tener siempre listas sus sonrisas mejores. Hasta los lutos debieran tener un aire distinto; si no suprimidos del todo, debieran llevarse en blanco o en violeta».

También en una de sus emisiones dijo Queipo de Llano que en Sevilla y Cádiz había 6.000 niños sin padre a causa de la represión que se vio obligado a hacer. Son muchos más de 6.000 desde luego, pero el hecho de que un cabecilla faccioso acepte cifras tan aterradora sólo para dos provincias da idea del drama desarrollado en estos seis meses entre las ciudades, pueblos y campos de España conquistados por Franco. Más de 150.000 asesinatos, según cálculos hechos con prudencia, llevan cometidos los facciosos desde julio. Añádanse los que murieron en los combates o como consecuencia de ellos y se comprenderá que tenía razón el periodista inglés que, hablando

en un casino de la calle de Sierpes sevillana con varios señores adheridos a Falange, exclamó: «La industria más próspera de España actualmente, es la fabricación de ataúdes».

En diversas ciudades, los gobernadores nombrados por los rebeldes han prohibido que la gente vista de luto. No se tolera ninguna manifestación exterior de luto. Los periodistas extranjeros no dejan de reflejar esta impresión en sus crónicas y telegramas, pese a la censura. Recientemente, hemos visto en el diario inglés «The Manchester Guardian» una correspondencia procedente de Gibraltar, en la que se dice que su corresponsal ha recorrido la provincia de Cádiz y ha podido comprobar que un treinta por ciento de los soldados que hay en dicha localidad son españoles. Tal vez dicho periodista ha calculado exageradamente, y es posible que no haya en toda la zona gaditana un diez por ciento de tropas de línea formadas por soldados españoles. En la columna que llevó Queipo a la provincia de Málaga y que no ha podido pasar de Marbella, había cinco mil italianos vestidos con camisas negras y que, sin duda, creían que iban a la conquista de Abisinia. — Cosmos.

### Lo que dice el escritor Jean Zyromski sobre la intervención en España, y la intervención directa de Alemania e Italia

Madrid, 30. — El escritor Jean Zyromski, sobre la no intervención en España y la intervención directa de Alemania e Italia en los asuntos de España, dice:

—A la política de no intervención proclamada y practicada por los Gobiernos francés y británico, corresponde una intervención directa nacida de los Gobiernos fascistas e hitlerianos de Italia y Alemania en la guerra de España a favor de Franco. Esta intervención directa, que ha consistido desde el comienzo del conflicto en un suministro masivo de material de guerra perfeccionado y en el envío de técnicos y especialistas, ha servido para que el general Franco no se vea acosado por la penuria de efectivos de que podía disponer. Debido a ello se anuló la superioridad numérica de los republicanos españoles. Esta situación estuvo a punto de provocar trágicos resultados: la República española ha estado al borde del abismo.

El general Franco ha sufrido, hace unas semanas, después de su fracaso del mes de noviembre ante Madrid, una verdadera crisis de efectivos. A pesar de los armamentos de que disponía no pudo formar la victoria.

Entonces la intervención directa de las potencias fascistas adquirió nueva forma y la ayuda prestada al general Franco se tradujo en desembarcos de unidades encuadradas y constituidas. De este modo el general Franco pudo reanudar la ofensiva contra Madrid y emprender la de Málaga.

¿Va a continuar esta situación? ¿Va a prolongarse aún más? Parece, por algunos síntomas, que se anuncia una comprensión más clara y más exacta de los acontecimientos por parte de los Gobiernos francés e italiano.

Por lo que respecta a la prohibición de la salida de voluntarios, nuestro Gobierno persiste (Gobierno francés) en su error del 8 de agosto, cuando se negó imprudentemente las manos antes de obtener las respuestas necesarias y antes de haberse asegurado en cuanto a las posibilidades de un control efectivo.

La reciprocidad y la simultaneidad han sido las condiciones formuladas para la aplicación de una medida cuyo resultado sería detener los recursos enviados al general Franco.

Por otra parte, las declaraciones de Léon Blum, y un documento diplomático procedente del Ministerio de Relaciones Exteriores, prevén por primera vez, desde el 8 de agosto, la eventualidad de una libertad de acción, recuperada, si en un plazo razonable no se ha organizado y puesto en práctica el control efectivo. Si esto quiere decir que ya no estamos instalados en la llamada política de no intervención, tanto mejor, y a pesar del retraso con que se ha producido esta modificación de orientación política, yo me congratularía sin reservas.

Pero hay que tener siempre presente, y vuelvo de nuevo sobre este punto capital, que el factor tiempo tiene un papel dominante.

La intervención intensiva y perfeccionada de la Alemania hitleriana y de la Italia fascista, plantean la cuestión de una manera más imperiosa y activa. La no intervención pasiva debe ser sustituida por una contra-intervención activa, que ha de estar inspirada en esta consideración primordial: asegurar la victoria de la República española.

La victoria de la República española es indudable si la intervención directa de Alemania e Italia fascista,

es detenida. Es igualmente cierta si la agresión caracterizada y abierta de Italia y Alemania es juzgada y tratada dentro del cuadro de la S. de N.

Contra intervención activa, tal debe ser la actitud del Gobierno francés, del Gobierno del Frente Popular, que es el Gobierno democrático a quien más interesa, a tantos títulos, la victoria de la República española. Contra intervención activa, que debe traducirse en proposiciones concretas en lo que concierne al bloque integral de las costas de la Península Ibérica, único medio efectivo de impedir la intervención directa de los Estados fascistas.

Contra intervención activa, restableciendo inmediatamente las cláusulas del tratado de Comercio franco-español en lo que se refiere al aprovisionamiento de armas para el Gobierno de la República española, hasta el día en que las medidas exigidas por el control efectivo sean puestas en ejecución. Contra intervención activa, volviendo a dar fuerza y vida a todas las estipulaciones del pacto de la S. de N.—Cosmos.

#### Cura faccioso, condenado

Valencia, 30. — Esta mañana se ha celebrado el juicio por desafección al régimen contra el que fue cura del ex Hospital Provincial, Juan Bautista Aguilar, quien ha sido condenado a tres meses de trabajos en un campo de concentración y a cuatro mil pesetas de multa.—Cosmos.

#### A todos los centros productores de calzados y alpargatas y similares

SECCION PIEL Y SIMILARES  
Funciona en Barcelona un conglomerado de individuos que con el nombre de «Unión de Distribuidores de Alpargatas y Similares, C. N. T. y U. G. T.» operan al margen de toda actuación sindical, llegando incluso a combatir nuestros postulados confederales.

La Sección Piel, del Sindicato Unico de la Distribución, desautoriza en absoluto a dichos individuos, puesto que están al margen de la organización. Además, que bajo ningún concepto pueden realizar labor alguna con el nombre de la C. N. T.

Por lo tanto, rogamos a las entidades, sindicatos y compañeros tomen muy buena nota de ello, y hagan el vacío a estos aprovechados y desaprensivos individuos, puesto que, por su actuación, están demostrando, palpablemente, que antes del 19 de julio eran enemigos de la organización y, ahora, aprovechándose de carnes sindicales, hacen obra demoleadora y contrarrevolucionaria.

La Junta

#### Quinta Centuria Malatesta

Todos los milicianos que se hallan disfrutando permiso se presentarán en la estación de Francia, el lunes, a las ocho de la mañana, para marchar al frente.—El delegado, Mur.

#### Centuria 49, Columna Durruti

Los compañeros de esta Centuria, que en la actualidad se encuentran con permiso, se presentarán el lunes, a las tres de la tarde, en la Plaza Cataluña.

Los de fuera de Barcelona vendrán equipados, para salir el martes de madrugada.—El delegado, Lidó.

#### La magnitud de las pérdidas por las inundaciones

Washington, 30. — Según las últimas cifras estadísticas, las inundaciones han causado hasta ahora pérdidas que se evalúan en 750 millones de dólares, y el número de las personas damnificadas asciende a la cifra de dos millones.

Los organismos oficiales declaran que, desgraciadamente, existen muchas probabilidades de que estas cifras aumenten todavía. — Cosmos.

#### Papeles mojados

Roma, 30. — Un comunicado oficial anuncia que esta mañana se ha firmado un convenio comercial entre el Gobierno italiano y la Junta fascista de Burgos. — Fabra.

«¡CAMPO!»  
(Semanaario campesino)  
A PARECERA EL PROXIMO 6 DE FEBRERO  
¡CAMPEÑOS DE CATALUÑA, LEEDLO!

#### VISITA

El próximo martes, llegarán a nuestra ciudad, en viaje de información, diversos miembros del Parlamento francés y destacados elementos de la política de la vecina República.

Los diputados radicales socialistas Raymond Bétharé, del Aude; René Fort, de la Gironda; André Besos de las Landas; Pierre Puffil de las Landas; Lucien Ouilmet, del Sena Inferior; Louis Guichard, de Vaudoua; Robert Lassalle, de las Landas; Raoul Nandín, de Nièvre; Marcel Massot, de los Bajos Alpes; Henry Goud, del Aude; Alfred Leballie, de Finisterre; Abel Guidet, del Eure; August Chabbonnet, de Lacrouse; Pierre Serroux, de Omes du Nord; Pierre Mendès, de Psa de Calais; y Ernest Malric, del Tarn.

Los diputados socialistas que vienen con la expedición, son: Amadée Guy, de Alta Saboya; André Philipp, del Rhone; Lucien Hissell, de Isère; Ferdinand Audernic, de la Gironda; Louis L'Herder, de Morbihan; Almé Nardier, del Gard; Jean Chennier, de Indre y Loira; Paul Somlet Martin, de Gers; François Cassaigne, de Indre; Gaston Bergery, del Sena y Loira; Philip Serra, de Meurthe y Mosela; y René Chateau, de la Charente Inferior.

Acompañan a los citados diputados en su viaje por tierra de Iberia, el secretario de la Cámara francesa, André Vergé, y varios periodistas, entre los que se hallan el director de «Le Petit Journal».

Hoy, a las once en punto de la mañana, tendrá lugar, en la Plaza de Cataluña, un concierto de música popular, organizado por la Federación Local de Juventudes Libertarias, que correrá a cargo de la Banda de las Milicias Antifascistas C. N. T.-F. A. L., que dirige el maestro Toldrá.

#### Justificando el fracaso de la ofensiva facciosa sobre Madrid

Madrid, 30. — Un periódico de la mañana publica lo siguiente, en relación con los fracasados planes de los facciosos:

«Los ataques de las tropas facciosas por los sectores de Aranjuez y El Pardo evidencian un nuevo plan que es necesario tener a la vista para redoblar los esfuerzos en frustrarlos. Sería pueril suponer que Franco ha concentrado a las puertas de Madrid lo mejor de sus elementos para estrellarlos una y otra vez en la misma aventura.

Para que nuestros lectores se den cuenta de la gestación del plan de ataque del ejército faccioso, reproducimos unos párrafos de una crónica del corresponsal en Talavera del Tajo del «The New York Times», que dice así:

«En el frente de Madrid, el general Franco trata de hacer lo que debió realizar en el mes pasado, cuando se contuvo un intento de capturar la ciudad por un ataque directo. Las causas internas de este fracaso están contenidas en un relato auténtico y autorizado sobre la divergencia de opinio-

nes entre el coronel Juan Yagüe y el general José Varela. La divergencia ocurrió poco después de que las tropas revolucionarias llegaron a las puertas de Madrid, y se retiró a la forma en que el ejército debía capturar la capital. El coronel Yagüe llevó las de perder en aquella diferencia, y las fuerzas del general Franco no han cesado todavía de sacrificar hombres y tiempo, por un error que ahora debe reconocerse que fué trágico. El general Varela sugirió que se buscara a Madrid por la Ciudad Universitaria, mientras que el coronel Yagüe estimaba que era más seguro, antes de intentar la entrada por este sitio o por cualquier otro, conseguir el dominio en el flanco izquierdo mediante un avance en la dirección de la Boadilla del Monte, Pozuelo de Alarcón y Aravaca, el cual hubiera permitido la entrada por el suburbio de Cuatro Caminos, pobremente defendido. La discusión duró una semana, del 4 al 15 de noviembre.

El 15 de noviembre las tropas revolucionarias iniciaron un avance que les llevó a la Ciudad Universitaria, mientras que el coronel Yagüe se retiraba momentáneamente de la campaña, debido a una enfermedad que pudo o no ser diplomática.

Tres semanas de combate casi incesante en el Parque de la Casa de Campo y en la Ciudad Universitaria, precariamente dominada, produjeron un estancamiento que debe haber convencido al alto comando revolucionario de la razón que tenía el coronel Yagüe en sus argumentos, porque recientemente ha comenzado lo que llaman un proceso de ampliación hacia el flanco izquierdo.»

Esto que se escribía hace un mes, ha sido puesto en práctica, habiendo fracasado tanto el plan Yagüe, como el de Varela. Por lo que se ve, ahora se pretenden nuevos objetivos a desarrollar que permitan la toma de Madrid, punto fundamental de esta guerra, pero Madrid no caerá, porque el ejército de la República lo defiende con valor y con inteligencia.

Sin embargo, en la retaguardia, no debe jamás olvidarse que junto a nuestra ciudad, respirándola con ella, mirándola como nosotros la miramos, está un ejército fascista, dispuesto a aplastar planes, ideas, hombres y doctrinas.

Nosotros seguiremos diciendo que ahí está; si alguien lo olvida, los hechos pueden devolverle la memoria. —Cosmos.

#### Contra dieciséis guardias civiles

Para el próximo jueves, ha sido señalada la vista de la causa, en Barcelona, contra los dieciséis Guardias civiles de Calaceite.

Por tratarse de una revisión de la causa, se unirá al nuevo sumario los informes que el fiscal del Tribunal Popular Especial ha conseguido en el mismo pueblo donde se desarrollaron los sucesos.

#### UNA PROTESTA

#### Sobre el reparto de la carta de racionamiento de pan

Nos ha visitado una comisión de vecinos de la Avenida de Francisco Layret, números del 153 al 173, para rogarnos pongamos de manifiesto su protesta por el hecho insoportable de haberles dejado sin tarjeta de racionamiento para poder adquirir pan.

Nos limitamos a trasladar la protesta de dichos vecinos a quien corresponda, y a la vez pedimos a los encargados de la distribución de las referidas tarjetas de racionamiento de pan, que reparen el error cometido y procuren poner mayor cuidado en lo sucesivo.

Que nadie olvide que el pan es un artículo indispensable en todos los hogares y mucho más en los hogares humildes.

#### 25.000 pesetas de multa

En el Tribunal Popular número 1, se vió la causa contra Jaime Clivi Casas, por sus actividades fascistas antes de la Revolución. Fué condenado a pagar una multa de 25.000 pesetas.

#### Reparación de un periódico

Valencia, 30. — Después de dos días de no editarse ha reparado el periódico «El Mercantil Valenciano», con la cabecera de diario republicano de izquierda, adicionándole la edición controlada por el Sindicato de Artes Gráficas, de Valencia. — Cosmos.



# INFORMACION DEL EXTERIOR

## El no haberse ocupado Hitler, en su «famoso» discurso, de la cuestión española, es señal evidente de que reafirma el Reich su política intervencionista

### CRONICA INTERNACIONAL

#### Hitler habló en la Opera



Ya tenemos ante la vista, el texto del famoso discurso de Adolfo Hitler, que Europa esperaba desde hace días con tanto interés. Es uno más de los alegatos del "Führer", en defensa de su política. Abrió la sesión el espectacular Goering, ataviado de un vistoso uniforme, cargado de medallas. Los representantes del Reichstag le volvieron a elegir como presidente. Cualquiera se atreva a contradecirle! Dijo que el nuevo Reichstag es el producto "sin precedentes en las democracias y en la Historia de Alemania", y sentándose tan satisfecho, concedió la palabra a su inseparable Adolfo.

Vea el lector, en síntesis, lo que dijo el dictador fascista: "La Revolución nacionalista la hemos hecho sin efusión de sangre." Se olvidó de las masacres hechas hace poco tiempo, asesinando en los cuarteles y en sus propios hogares a cientos de oficiales, por los que sentía vivo temor, y las gentes y los prisioneros que lentamente van muriendo en los campos de concentración a donde el fascismo envía en masa a sus enemigos.

No podían faltar los ataques violentos a la Revolución española. Hizo una alusión a los actos cometidos por los revolucionarios, en uso de legítima defensa, frente a unos ciudadanos en franca rebeldía contra el pueblo, olvidándose de los fusilamientos hechos por los militares de un ejército regular sublevado. Los mercenarios de Franco han cometido los más execrables crímenes, no solamente en la zona que ha tenido la desgracia de caer en sus manos, sino en las ciudades pacíficas que, como Madrid, han sentido la metralla extranjera lanzada por los aviones de Hitler y Mussolini, sobre mujeres, niños y ciudadanos indefensos.

¿Cómo se atreve a hablar el "Führer" de la represión de los "rojos", cuando en ellos todo es execrablemente negro y macabro?

Dijo que Alemania era una democracia. ¡Buena! Y que la voluntad del pueblo alemán está reflejada en su organización política, donde no existe nada más que un solo poder: el suyo. Dijo que el régimen democrático no admite ni la huelga, ni el locaut, porque su Economía nacional no se rige por el valor ficticio del dinero, sino de la producción, realizando el mayor milagro que recuerda la Historia. Dijo que Alemania, durante quince años, había llevado una vida de un pueblo de leproso y que gracias a él, el país se había convertido en un pueblo de igualdad de trato. Alemania —añade— colaborará lealmente a la solución de los problemas que nos afectan a nosotros y a los demás pueblos. El acuerdo anticomunista germanonipón, como su amistad con Italia, Hungría, Yugoslavia, Grecia y Portugal, va dirigido a combatir el comunismo internacional, y demuestra que el Gobierno alemán no está dispuesto a aislarse, pero declaramos que para nosotros —dice—, el comunismo es una peste.

Atacó duramente a la Sociedad de Naciones y a su defensor, mister Eden, estimando que se hace necesaria una profunda reforma, reivindicando al final del discurso, su derecho a poseer colonias y a que se le devuelvan las que le arrebató el tratado de Versalles. En las seis peticiones finales del discurso, en que se fija la política exterior de Alemania, hay conceptos tan curiosos como éste: el respeto a la estabilidad y el orden interior de las naciones. El restablecimiento de la paz interior en todos los países y represión contra los provocadores de disturbios internacionales. Dicho esto, el "Führer" se quedó tan fresco, como si Alemania no fuera un país dedicado a perturbar la vida interna de todas las naciones de Europa. En el caso de España, ¿qué otra cosa ha hecho el "Führer" que intrigar por medio de sus espías y comprar al ejército sublevado para atentar contra la libertad interior y contra la independencia española?

#### La Prensa francesa se sigue preguntando en qué términos estará concebido el discurso que pronunciará "el Führer"

París, 30.—Faltan pocas horas para el discurso de Hitler, y a pesar de ello, todo el mundo se pregunta cuáles serán los términos en que el "Führer" se dirigirá a la nación alemana, en ocasión del cuarto aniversario de su advenimiento al poder.

Casi todos los periódicos de esta mañana afirman que el discurso será de tonos suaves y que de ningún modo "romperá vidrios". Algunos órganos de Prensa afirman que Hitler insistirá en que debe liquidarse el problema de España y no amenazará a Checo-

slavaquia. Estas afirmaciones de la Prensa francesa son condicionales, porque en casi todos los comentarios al lado de las afirmaciones hay una nota señalando la posibilidad de que Hitler renuncie, una vez más, a comprometerse en negociaciones positivas respecto a Europa.

El discurso pronunciado ayer por Neville Chamberlain se considera también dirigido directamente a Hitler para alentarle en el campo de la reconciliación europea.—Fabra.

#### El Reichstag abre sus sesiones, siendo reelegido presidente el general Goering y prolongándose por cuatro años los plenos poderes al Gobierno

Berlin, 30 (urgente). — En la sala del Reichstag, adornada con banderas de la cruz gamada, 750 diputados —la mayoría de uniforme— esperan la llegada de Hitler, de pie. En la tribuna diplomática hay el encargado de Negocios de Franco, Hitler, acompañado de Goering, hace su entrada solemne y toma asiento en el banco del Gobierno. A las 13 horas, Goering toma la palabra: "En mi calidad de presidente del Reichstag anterior, abro la sesión del nuevo Reichstag". Afirma Goering que este Reichstag es el resultado de unas elecciones sin precedentes en las democracias y en la historia de Alemania.

El doctor Frick pide que sea reelegido presidente del Reichstag.—Fabra.

Goering. Goering, a continuación, abordando la segunda cuestión al orden del día, propone que se prolonguen por cuatro años los plenos poderes concedidos al Gobierno. Goering concede la palabra a Hitler.

Este empieza su discurso diciendo que en la primera parte hará historia de los cuatro años pasados, para sacar conclusiones que interesan —dice— a la posteridad. En la segunda, tomará posición sobre los problemas y tareas cuya importancia debe ser clara para nosotros y para todo el Mundo, a fin de llegar a una vida mejor en común. En la tercera parte resumirá brevemente los proyectos para el próximo y lejano porvenir.—Fabra.

#### Los árabes sirios se proponen protestar ante la Sociedad de Naciones contra el acuerdo concertado entre Francia y Turquía sobre el "sandjak"

Jerusalén, 30. — Comunican de Damasco que los árabes sirios han decidido nombrar una delegación oficial que se trasladará a París y a Ginebra, a fin de protestar energicamente contra el acuerdo sobre el "sandjak" de Alejandreta concertado entre Francia y Turquía, sin haber consultado a Siria. — Cosmos.

#### Roosevelt dispuesto a llevar a cabo grandes reformas en cuestiones sociales

Washington, 30. — Se anuncia que el presidente Roosevelt presentará en breve ante la Cámara una serie de nuevas y trascendentales leyes relativas a las condiciones del trabajo y a otras cuestiones económicas. Este cambio lo confirma el "New York Times". — Cosmos.

#### Sobre la supuesta ruptura de relaciones entre Italia y la Unión Soviética

París, 30.—Todavía no se ha recibido confirmación ni mentís de Roma al rumor acogido ayer por la Prensa internacional relativo a la supuesta ruptura de las relaciones diplomáticas entre Italia y la Unión Soviética, teniendo la impresión de que se trata de un "canard" sin base sólida alguna.—Cosmos.

#### La actitud intolerable de la extrema derecha belga, puede originar se agrave la solución de la crisis

Bruselas, 30. — En los círculos políticos se expresa el temor de que la crisis parcial, producida por la salida del señor Vanderveelde del Gobierno, se agrave considerablemente a causa de la actitud de las extremas derechas que atacan duramente al presidente de la Cámara belga, señor Huysman, por considerar que el viaje de éste a Madrid resulta intolerable.—Cosmos.

#### La intransigencia patronal en el conflicto de la General Motors

Nueva York, 30. — El presidente de la General Motors, Sloan, ha rehusado entrevistarse con los dirigentes de los obreros automovilistas. Se cree saber que Roosevelt interviendrá personalmente para solucionar el conflicto. — Fabra.

#### El escritor francés Henri Duvernois ha fallecido

París, 30. — Ha fallecido el escritor francés Henri Duvernois.—Fabra.

#### Hacia el restablecimiento de la normalidad en China

Changhai, 30. — Según la agencia oficiosa "Central New", la retirada de las tropas de Yang-Hu-Chen al norte del río Wei, ordenada por el gobierno de Nankin, está en vías de ejecución. Las vanguardias de las tropas gubernamentales se hallan a las puertas de Sian-Fu.

El general Koo-Ton-Sung —jefe del Estado Mayor de Chan-Kal-Chek— irá a Sian-Fu tan pronto como estén restablecidas las comunicaciones. — Fabra.

#### Es imponente e temporal que azota el litoral francés de Mediterráneo

Marsella, 30.—En todo el litoral francés del Mediterráneo el temporal es imponente, llegando noticias de que ocurre lo propio en las costas insulares de Córcega, Cerdeña y las Baleares, por lo que se supone que habrá quedado casi anulada la actividad de los barcos piratas españoles que tienen su base en Mallorca.—Cosmos.

#### Las atrocidades pronunciadas por un satélite del nazismo

Goebbels con motivo de cuarto aniversario de la toma del poder por Hitler, ha dirigido una alocución por radio ensalzando la obra realizada por el Führer al que considera «como una de las personalidades más notables del mundo»

Berlin, 30. — Con motivo del cuarto aniversario de la toma del Poder por Hitler, se han celebrado las fiestas de costumbre. A las nueve ha hablado por radio Goebbels, dirigiendo una alocución a los niños de las escuelas. Ha declarado, entre otras cosas:

Que Hitler ha liquidado el paro forzoso. Que puede considerarse realizado el plan de cuatro años.

Que los jóvenes alemanes no están divididos por confesiones y que prometen únicamente por Hitler y el nazismo.

Que las fronteras del Reich están nuevamente protegidas por un gran Ejército.

Que Hitler es una de las personalidades más notables del Mundo. — Fabra.

#### Los vientos temporales que azotan todo el oeste de Europa, de Norte a Sur, se traducen en formidables tempestades que ocasionan innumerables naufragos

París, 30.—Todo el oeste de Europa, de Norte a Sur, está siendo azotado por violentísimos temporales de viento, lluvia y nieve, que en el mar se traducen en formidables tempestades, que han ocasionado bastantes naufragos.

En las costas escandinavas y en estas tierras, las tempestades han ocasionado algunas víctimas y daños materiales de importancia.

En el Mar del Norte se han ido a pique algunos vapores y numerosas embarcaciones perqueras, con la consiguiente pérdida de vidas.

En Inglaterra, el duro temporal que reina en sus costas ha sido acompañado en tierra con fortísimas tempestades de nieve.

En Francia, la Costa Azul, en el Mediterráneo, y la Bretaña y la Normanda, en el Atlántico, han tenido que afrontar enormes asaltos de las olas encrespadas, que han destruido

paseos marítimos y contradiques, destrozando numerosas embarcaciones.

En Portugal, el temporal es imponente en el mar, y en tierra se desarrollan formidables tempestades de agua. Sólo en el puerto de Leixoes se han ido a pique 32 embarcaciones pesqueras. Un vapor holandés se ha hundido con su tripulación, frente a las costas portuguesas. Las estaciones lusitanas de radio captan constantemente señales de socorro lanzadas por vapores de distintas nacionalidades que demandan urgentemente auxilio. El vapor portugués "Deao" ha embarrancado frente a Oporto, y el vapor inglés "Russell" se encuentra también embarrancado en medio de un mar encrespadísimo, por lo que resulta imposible prestarle auxilio.

En España se desarrollan tempestades de agua que, al encharcar los campos y trincheras, han impuesto una verdadera tregua en la guerra civil. — Cosmos.

#### Winston Churchill, en un artículo publicado en un periódico, se refiere a las enormes cantidades invertidas por Inglaterra y Francia, en la cuestión del rearme y la disyuntiva que le queda a Alemania

París, 30. — El conocido estadista inglés, Winston Churchill, publica un importante artículo en un periódico de París, en el que, refiriéndose a los peligros de guerra, pone de relieve que los gastos militares de Inglaterra para el ejercicio de 1936, ascienden a unos 17.000 millones de francos. El articulista declara que Francia gasta también sumas enormes en preparativos bélicos, y más adelante saca la

conclusión de que Alemania, dada su deplorable situación económica y financiera, no puede seguir el camino de aquellos países y, por consiguiente, sólo le quedan dos caminos: o doblegarse o intentar una aventura guerrera, antes de que Francia e Inglaterra completen la ejecución de sus formidables programas de rearme naval, terrestre y aéreo.

#### Parece probable la inmediata presentación al emperador de la lista del nuevo Gobierno

Tokio, 30. — Las autoridades militares han autorizado al general Sigiyama, inspector general de Educación militar, a que ocupe el puesto de ministro de la Guerra en el Gabinete Hayauchi. Parece que mañana será presentada al emperador la lista del nuevo Gobierno. — Fabra.

#### Se incendia en alta mar el vapor norteamericano "Chaon"

Nueva York, 30.—El vapor norteamericano "Chaon", que procedente de Miami se dirigía a Nueva York, se ha incendiado en alta mar. En su socorro han salido varios buques, de los que se espera llegarán a tiempo de recoger a los pasajeros y tripulantes del barco siniestrado.—Cosmos.

#### La escuadra francesa llega a Dakar

Dakar, 30. — aH llegado la escuadra francesa. — Fabra.

#### Luxemburgo seguirá manteniéndose independiente

Luxemburgo, 30.—El jefe del Gobierno y el ministro de Relaciones Exteriores de Luxemburgo han declarado en la Cámara que son falsas todas las noticias sobre la supuesta adhesión del Gran Ducado a un grupo cualquiera de potencias, ya que el país se muestra cada día más celoso de su absoluta independencia y neutralidad.—Cosmos.

#### Servicio aéreo trasatlántico entre Roma y Buenos Aires

Buenos Aires, 30. — El jefe de la Aviación italiana, general Pellegrini, que se encuentra en la capital Argentina desde hace varios días, ha declarado a los periodistas que su venida a Buenos Aires ha tenido por objeto estudiar con los técnicos de la aviación argentina todos los detalles relativos al proyecto, que se llevará en breve a la práctica, de establecer un servicio aéreo trasatlántico entre Roma y Buenos Aires. — Cosmos.

#### La idiotez de Hitler

Berlin, 30. — Hitler ha anunciado hoy en el Reichstag que se ha creado un Premio Nacional de Artes y Ciencias, que será concedido cada año a tres alemanes que se hayan hecho acreedores de tal distinción. En cambio, queda prohibido que de ahora en adelante, ningún alemán acepte el Premio Nobel.—Fabra.



# INFORMACION DE TODO EL MUNDO

## EL FRACASO DEL NACIONALSOCIALISMO

**El discurso pronunciado por Hitler no ha solucionado nada en el problema internacional y sólo ha servido para poner de manifiesto una artera política que puede ser de fatales consecuencias para Alemania**

**El dictador nazi ha atacado duramente a la Sociedad de Naciones, a Eden y al Comunismo contra el que prometió desarrollar una lucha sangrienta**

Berlín, 30.—Esta mañana, el "Führer" ha pronunciado su anunciado discurso ante el Reichstag, reunido en la Opera Kroll.

Los puntos más salientes del discurso, según el texto oficial de la D. N. B., son los siguientes:

Estima que en una breve exposición no es posible abordar todos los problemas planteados por las actuales circunstancias.

Aprovecharé, de todas maneras—agrega Hitler—, esta sesión histórica del Reichstag para exponer algunos aspectos retrospectivos de nuestra experiencia y las consecuencias que de la misma se derivan, no solamente para nosotros, sino para todo el Mundo y la posteridad.

Hace historia de los inicios de la revolución nacionalsocialista, y declara: "¿Quién podrá dudar que durante los cuatro años últimos no hemos llevado a cabo un movimiento revolucionario gigantesco?"

Estima que la revolución nacionalsocialista ha sido la revolución de las revoluciones. "La revolución nacionalsocialista—agrega—se ha hecho sin efusión de sangre. Estamos orgullosos de haber llevado a cabo la mayor transformación de nuestra historia con un mínimo de víctimas y pérdidas. Ninguna revolución ha conservado mayores enemigos que los nuestros. Su acción no nos ha aportado grandes simpatías en el extranjero."

Hace algunos meses que uno de los más honorables cosmopolitas británicos se ha creído en el deber de dirigirse a mí para protestar contra la revolución, en un campo de concentración, de uno de los emisarios soviéticos más abyectos. Jamás estos honorables caballeros se han preocupado de la acción en Berlín de los emisarios soviéticos. Tampoco han protestado contra los actuales acontecimientos en España."

### FANTASIAS DE LENGUAJE

Se libra a un violento ataque contra "los rojos de España". "Siguiendo el método de los rojos españoles, los hombres de la revolución nacionalsocialista habríamos podido asesinar a más de medio millón de personas."

Termina criticando violentamente a los "cosmopolitas británicos y a sus ideas liberales". Después agrega: "A partir del momento en que nuestro partido ha ejercido el Poder, consideré absolutamente natural que la revolución se transformase en evolución."

Estudia a continuación el cambio registrado en la vida política y social de Alemania desde hace cuatro años, y agrega:

"Se habla de democracia y de dictadura, y se olvida que en este país se ha producido un cambio cuyo resultado es una democracia en el sentido más estricto de la palabra."

Justifica tales teorías con los siguientes argumentos:

Primero: Existe desde la revolución, únicamente un representante de la soberanía, que es el pueblo.

Segundo: La voluntad de este pueblo tiene su expresión en el partido, organización política del pueblo.

Tercero: Por consiguiente, únicamente existe un legislador.

Cuarto: Existe un sólo Poder ejecutivo.

El "Führer" describe la situación que reinaba en Alemania cuando él llegó al Poder, y dice que los momentos eran críticos, particularmente para la Economía.

Abordando a continuación el problema social, el "Führer" declara:

"El desarrollo moderno de la Economía concentra imponentes masas de obreros en ciertas ramas de la industria y en distintas regiones. Las nuevas invenciones y la pérdida de mercados pueden destruir en pocos minutos a industrias enteras."

### NO ADMITIREMOS LA HUELGA NI EL LOCK-OUT

Nuestra Economía nacional no tiene en los actuales momentos el valor ficticio del dinero, sino de la producción. La salud de un pueblo no depende de sus finanzas, pero su existencia depende únicamente de la solución del problema del empleo y rendimiento de las fuerzas del trabajo disponibles, de la explotación del suelo y de las fuentes mineras. Esta di-

rección sistemática de nuestra Economía nacional halla su más alta expresión en la realización del plan cuadrinial.

Nuestro nuevo estado quiere solucionar la puesta en valor de la energía del trabajo de la nación. Para esto no admitiremos ni la huelga ni el "lock-out". El nacionalsocialismo no conoce el derecho particular económico. En nuestro pueblo, millones de patrones trabajan según la más alta ley existente en el Mundo: la ley de la razón."

El canciller habla a continuación de los métodos empleados para asegurar los resultados definitivamente obtenidos en el orden interior.

"Hemos inmunizado el pueblo alemán—agrega el "Führer"—contra todas las tendencias disolventes, que sufren otros países. La estabilización de la vida interior debe ser paralela a la estabilización de la política exterior. Y sobre este punto, diputados y hombres del Reichstag alemán, os digo que el movimiento nacionalsocialista ha realizado los mayores milagros registrados por la Historia."

### EL SONSONETE DEL SACRIFICIO

Hace cuatro años que fui encargado de la Cancillería y de dirigir la nación. Asumí el amargo deber de reparar el honor de un pueblo que durante quince años fué obligado a llevar una vida de leproso entre los pueblos. El orden innato del pueblo alemán me ha facilitado los elementos necesarios para reconstruir su Ejército. Y hemos podido romper las cadenas del oprobio.

Terminado el proceso, puedo declarar:

1.º El restablecimiento de la igualdad de derechos de Alemania era una cuestión que afectaba exclusivamente a Alemania. Nuestra acción no ha afectado a ningún país.

2.º Os declaro que en el cuadro del restablecimiento de la igualdad de derechos de Alemania estoy dispuesto a modificar el actual estatuto de los ferrocarriles alemanes y el estatuto de la Deutsche Reichsbank, y some-

terías sin reserva alguna bajo la soberanía del Reich.

3.º Con estas medidas en la parte del Tratado de Versalles que violó nuestra igualdad de derechos y que humilló a nuestro pueblo, hallará su natural abrogación.

4.º Así, pues, retiro como primera medida y de una manera solemne la firma alemana colocada por un Gobierno débil a una declaración directamente dirigida contra el Decreto. No admitimos la declaración de que Alemania es un factor de guerra."

El canciller agrega, textualmente: "El restablecimiento del honor de nuestro pueblo, cuya expresión visible es la creación del servicio militar obligatorio, la creación de un nuevo ejército aéreo, la reconstitución de la Marina de guerra, la recuperación de las provincias renanas por nuestras tropas, ha sido la labor más ardua y más atrevida de mi vida."

Humildemente doy las gracias a la Providencia por la gracia que me ha concedido a mí, soldado alemán de la Gran Guerra, de luchar con éxito para devolver a su pueblo su honor y su justicia."

Todas las medidas necesarias para lograr este fin, desgraciadamente, no han podido ser adoptadas mediante negociaciones, pero hemos de tener en cuenta que no se puede negociar el honor de un pueblo.

### HAN TERMINADO LAS SORPRESAS

Declaro solemnemente que los tiempos de las pretendidas sorpresas han terminado. Alemania, en su calidad de Estado igual en derechos a los demás Estados y consciente de su misión europea, colaborará lealmente en la solución de los problemas que nos afectan a nosotros y a las demás naciones."

El "Führer" se ocupa a continuación del discurso pronunciado por el señor Eden, y rechaza la creencia de que Alemania tiene la intención de aislarse.

"Nuestras relaciones íntimas con Italia, nuestras relaciones amistosas con Hungría, Yugoslavia, Grecia,

**Ha provocado grandes comentarios el artículo publicado por el "Times", sobre la esterilidad de un acuerdo europeo para el afianzamiento de la paz sin una previa entente entre Francia, Inglaterra y Alemania**

Londres, 30.—El "Times" ha publicado esta mañana un artículo en el que declara que un acuerdo europeo para el afianzamiento de la paz resulta completamente inútil sin una previa entente entre Francia, Inglaterra y Alemania. El hecho de que un periódico de tanto renombre haya

expresado semejante opinión pocas horas antes del discurso de Adolfo Hitler, no ha dejado de provocar grandes comentarios.

El "Times", después de exponer la referida tesis, declara que hoy dirá Hitler sí o no al proyecto de Entente anglo-franco-germana. — Cosmos.

**La Prensa nacional socialista replica a un artículo aparecido en el "Times" sobre la necesidad de llegar a una mutua tolerancia entre Alemania y la U. R. S. S. en beneficio de la paz europea**

Munich, 30.—El órgano nacionalsocialista "Bölkische Beobachter" publica un artículo contestando al publicado ayer por el "Times" en el que sustentaba la teoría de que debe producirse una mutua tolerancia entre Alemania y la U. R. S. S. en beneficio de la paz de Europa. El órgano

"nazi" declara que se trata de una utopía, y agrega que la idea del "Times" es noble, pero que "mientras Inglaterra no comprenda la defensa de la civilización que hace Alemania luchando contra el comunismo, el afianzamiento de la paz resultará muy difícil". — Cosmos.

**Grandes temporales de viento y nieve en Inglaterra**

Londres, 30.—El viento del norte, que sopla desde hace dos días, ha traído la nieve, que hay por la mañana cayó en abundancia en toda Inglaterra. En el Mar del Norte la navegación está casi completamente interrumpida, ya que la tempestad im-

pide que los barcos salgan de los puertos.

Las islas Shetland están aisladas desde hace diez días, y han podido recibir el correo gracias a los aviones. La circulación está desorganizada en todas partes. — Fabra.

### Ministro que dimitió

Budapest, 30.—El ministro del Interior, señor Koxma, ha visitado, de improviso, al regente almirante Horthy. Se asegura que le ha presentado la dimisión. — Cosmos.

### El Papa se muere

Roma, 30.—En los círculos del Vaticano se dice que el Papa ha pasado la noche muy intranquilo, agregándose que el estado de Pío XI "sólo es regular". — Cosmos.

Portugal, España, etc., y finalmente nuestras relaciones cordiales con una serie de Estados extra europeos. El acuerdo concluido entre Alemania y el Japón, para combatir el movimiento comunista internacional, demuestra que el Gobierno alemán no tiene intención de aislarse."

Se libra a otro violento ataque contra la propaganda comunista, y vuelve a referirse a España, donde, según él, han sido expulsados quince mil alemanes.

"El bolchevismo puede ser una cosa cuya sede esté en Moscú, pero para nosotros el bolchevismo es una peste contra la que desarrollaremos en Alemania una lucha sangrienta."

Hitler aborda a continuación los reproches dirigidos a Alemania por el hecho de que no colabore con otros Estados en el seno de la Sociedad de Naciones. Ataca al organismo ginebrino y a su defensor, Eden, estimando que los Estatutos de Oinebra necesitan una profunda reforma.

### REIVINDICACIONES COLONIALES

"Las reivindicaciones coloniales de nuestro pueblo, con su densa población, serán renovadas sin cesar."

Para llegar a una verdadera paz, el "Führer" estima que es necesario: "Primero: La estabilidad y el orden interior de todas las naciones."

Segundo: El respeto recíproco de sus necesidades vitales."

Tercero: La transformación de la Sociedad de Naciones en un órgano de evolución."

Cuarto: Igualdad absoluta de derechos."

Quinto: Solución del problema de los armamentos en un cuadro general."

Sexto: Represión de los provocadores de disturbios internacionales."

Recuerda la importancia de un trato equitativo de las minorías nacionales, ya que las fronteras no coinciden con las fronteras étnicas."

Hitler termina diciendo: "Que Dios todopoderoso nos haga ofrenda de una paz, a fin de realizar la gigantesca labor que nos hemos propuesto." — Fabra.

**Los desfiles deslumbrantes ante el "jeje" del nacionalsocialismo**

Berlín, 30.—Esta mañana los guardias de corps de Hitler, con sus uniformes negros y sus cascos con la calavera, han desfilado ante la Wilhelmstrasse, en presencia del "Führer". — Fabra.

**Se registran nuevos choques en la Unversidad de Varsovia, entre estudiantes nacionalistas y judíos**

Varsovia, 30.—En la Universidad se han registrado nuevos choques entre estudiantes nacionalistas y judíos, resultando heridos dos de estos últimos. La policía practicó detenciones en ambos bandos. — Cosmos.

**Portugal no cederá colonias a nadie**

Lisboa, 30.—La Asamblea Nacional ha aprobado, con grandes aclamaciones, el contenido del comunicado oficial publicado ayer por el Gobierno, en el que se declara que Portugal "no ha cedido ni cederá colonias a nadie, porque lo impide la Constitución y lo vedá el patriotismo de los portugueses". — Cosmos.

### Trasiego diplomático

Ginebra, 30.—El ministro turco de Relaciones Exteriores, hablando con un periodista ha declarado que el día 3 de febrero conferenciará en Milán con su colega italiano, Galeazzo Ciano; el día 5 se entrevistará en Belgrado con el primer ministro yugoslavo, señor Stoyadinovitch, y el día 15 de febrero conversará en Atenas con el primer ministro heleno, señor Metaxas. Finalmente, ha expresado su convencimiento de que en breve se entablarán negociaciones de interés entre Turquía y Hungría. — Cosmos.

## El espionaje alemán en España

### ACTIVIDADES NAZIS EN MARRUECOS

Los agentes de Hitler en Marruecos fomentan la guerra civil entre judíos y árabes.

En todo el Marruecos francés, español e internacional los agentes de Hitler trabajan activamente fomentando las divergencias raciales de los nativos contra los judíos. No hace mucho tiempo circulaba en la zona francesa una hoja clandestina en la que se decía que gracias a los aciertos de Hitler, Francia está hoy reducida a la impotencia y que sólo se ha logrado, porque persiguiendo a los judíos Alemania ha podido recobrar su antigua grandesa.

El pueblo árabe podrá recobrar su antiguo poderío si consigue desplazar de una vez para siempre a los judíos, causa de su actual situación.

Estos folletos redactados en árabe manifiestan que: Francia protege a los judíos, mientras Alemania los rechaza. Agregan que los judíos son los enemigos mortales de los árabes, que les roban hasta la medula, que les quitan sus productos y beben la sangre de sus mujeres e hijos.

### ORGANIZACION DEL ESPIONAJE EN LA ZONA ESPAÑOLA

El origen de tal propaganda se atribuyó en Barcelona.

Tetuán es el centro de las actividades nazis.

En Tetuán reside un tal Adolfo Langenhain, que vive en Marruecos desde el año 1905.

Marruecos está distribuido en cuatro grupos:

a) Larache; b) Ceuta; c) Melilla, y d) Tetuán.

Hubert Wilmer dirige la oficina nacionalsocialista de Larache, mientras que un tal Eugenio Kramer está al frente de la de Melilla.

Estos últimos sujetos se dedican a asuntos "comerciales". Notemos que el "Frente del Trabajo Alemán" tiene su sede en Melilla y lo dirige un tal Gerard Braun.

El primer organizador del movimiento nazi en la zona del Marruecos español es un tal Karalstén.

### AGENTES DE MUSSOLINI EN MARRUECOS

Tetuán es, también, un centro de actividades del fascio italiano.

Numerosos documentos demuestran la colaboración nazi italiana en Marruecos. El precitado Karalstén, el día de octubre de 1933 en un "rapport" afirma: "que se halla en perfecta armonía con el jefe de propaganda fascista italiana residente en Tánger."

Un tal Bivio Ibrana, consili italiano en Tetuán y participante en la marcha sobre Roma en 1923, llevaba los hilos de la red de espionaje italiana en Marruecos.

### POR ESO EN MARRUECOS SE INCUBO LA REBELION MILITAR

No es, pues, nada de extraño, que en la zona del Marruecos español se incubara la rebelión militar de Franco.

En Tetuán donde llegaron los primeros aviones italianos y alemanes. Tan pronto como estalló la revuelta, los nazis alemanes residentes en Tetuán y que habían servido en el ejército alemán, se incorporaron inmediatamente a los rebeldes como instructores del Tercio Extranjero.

El espía Kangeheim organizó las emisiones de Radio Tetuán.

Inmediatamente empezaron a llegar agentes italianos y alemanes dedicándose a controlar la administración y la economía marroquí.

Después llegaron oficiales italianos y alemanes que encuadraron el ejército de Franco.

**El Comité mejicano de ayuda a los españoles**

Méjico, 30.—La cantidad recaudada hasta ahora por el Comité de Ayuda a los antifascistas españoles, asciende a más de cinco millones de pesos.

Además, el mencionado Comité ha recibido importantes donativos de ropas y material sanitario destinados a las milicias populares españolas. — Agencia Americana.

### No hay para tanto

Berlín, 30.—Después de la sesión del Reichstag, se ha reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia de Hitler.

Esta noche se celebrarán en toda Alemania las consabidas manifestaciones con antorchas organizadas por los nazis para conmemorar el cuarto aniversario de la ascensión del Führer al Poder, cuando, el 30 de enero de 1933, sucedió Hitler en la cancillería del Reich al mariscal von Hindenburg. — Cosmos.



# La Revolución del Campo

## TEMAS AVÍCOLAS

### DE LA COCCIDIOSIS AVIAR

Muchos de nuestros lectores saben ya de la coccidiosis, esa enfermedad parásitaria y esencialmente contagiosa, que, con la pullorosis o diarrea blanca, constituyen los dos asos principales de los pollos en todos los países del mundo. Muchos saben ya de las diferencias que hay entre esas dos enfermedades, infecciosa la pullorosis, y parásitaria y contagiosa la coccidiosis. Esto quiere decir que la primera es producida por un bacilo que infecta la sangre, y que la segunda la determina un agente parásitario que invade el organismo, determinando efectos, generalmente mortales, y siempre notablemente dañinos. Como en ambos males es sintoma común la diarrea blanca o yesosa, se confunden y conviene remarcar el clavo en este punto.

Recordamos, en primer lugar, que la diarrea blanca tiene su origen en el bacilo pullorum, que se encuentra en estado saprofítico (inofensivo) en el organismo de muchas gallinas y de muchos gallos adultos; pero que, por el huevo, ya infectado, pasa al polluelo que del mismo nace. Esto, a su vez, y especialmente por las deyecciones, infecta a los polluelos que nacieron sanos, y que están en contacto con él. Eliminados de la reproducción, así los gallos como las gallinas portadoras, previo el análisis de su sangre, que hoy es práctica ya en todos los laboratorios, y así está ya acabándose con ella desde hace algunos años en diversos países, algunos de los cuales han declarado obligatorio dicho análisis.

En cuanto a la coccidiosis ya no es tan fácil evitar su aparición, porque se trata de agentes de naturaleza animal que viven en los terrenos, especialmente en los húmedos, y, por lo tanto, si los hay, los polluelos, como las aves adultas, pueden ingerirlos, si bien hay la diferencia de que en las aves adultas no les producen efectos mortales y en los polluelos, sí.

Ahora bien: sea el bacilo pullorum, sea el coccidiosis avium, desgraciadamente hay algo común a los dos males, y es que la cosa no tiene remedio, porque, hasta ahora, no se los conoce procedimiento curativo.

De ahí que no haya otra defensa que la prevención, la profilaxis, como se dice en términos científicos. Esta consiste, para la pullorosis, en la eliminación de los reproductores portadores, y en no juntar polluelos sanos con polluelos traídos de otros lugares, en los que no pueda tenerse la seguridad de que están libres de infecciones.

En la coccidiosis, la profilaxis está en no permitir que los polluelos estén en contacto con el terreno hasta que tienen más de un mes, edad en la cual, si bien pueden ser atacados de coccidiosis, su aparato digestivo, en el que se fijan y viven, está ya más resistente, y entonces sí que la leche agria, el permanganato y otros paliativos, suavizantes del mal, o bien ciertos medicamentos, más o menos adecuados al caso, pueden llegar a salvarle.

Dr. Vélez,  
avicultor

## NOTAS DE VIAJE

### DE BARCELONA A LA COSTA BRAVA

(DE NUESTRO REDACTOR REGIONAL)

La escasez de carbón ha obligado a los camaradas ferroviarios a resumir la salida de trenes. De ahí que apenas apunte el alba, el convoy esté completamente abarrotado de pasajeros.

Siempre la locomotora, se mueven las bielas y pistones, por la línea de Moncada a Granollers, hacia Gerona y en dirección a la frontera francesa, a Portbou. Vamos a visitar algunas localidades, con carácter informativo.

Recorremos los departamentos, animados por la algarabía de los pasajeros. En el tren, como en todos aquellos lugares donde existe profusión de personal, podemos observar la multiformidad de manifestaciones que caracterizan al ser humano; sus defectos, sus virtudes.

Del frente de Madrid, regresan a su país unos voluntarios franceses de la Columna Internacional, a quienes se ha echado por indeseables. Creyeron que la guerra, una guerra como la nuestra, por impulso de nivelación social, podría juntarse con la orgía, con la borrachera. No supieron corregirse tras las primeras reprimendas. Vuelven a Francia avergonzados. Se ahora cuando se dan cuenta de la indignidad que supone abandonarse al voto cuando se batalla en pro de la justicia.

Unas mujeres se dirigen a Portbou; pertenecen a la clase media, y como la mayor parte de ésta, tienen su frialdad, sus prejuicios burgueses. Discuten acerca de la posibilidad de que en la frontera les puedan quitar las joyas de algún valor que llevan encima, anillos, pulseras, etc. Peligros imaginarios les impulsan a salir del país y se acojonan con el miedo de quedarse sin las joyas.

En algunos pueblos de la campaña suden al tren unos moctones. Van a Gerona, a incorporarse a centurias en formación, a unirse con otros, para marchar a los frentes. Animosos, pestuciantes, se desviven por llegar a la línea de fuego a luchar contra el enemigo. ¡Magníficos adalides de la libertad!

Y con el plan de pasar unos días de permiso, corren a sus hogares unos milloneros de sembrante ru-

do, como los "poilus" de la Gran Guerra. Entonan a coro, con música de "A las Barricadas", un a modo de "couplet", del que son estas líneas:

En la retaguardia,  
¡qué bien que estáis!  
qué bien que estáis!  
En la retaguardia,  
¡qué bien que estáis!  
no pasará, no pasará!  
Y parece como si el viento se levanta hacia la urbe barcelonesa que queda allá lejos, lo que dicho con sorna puede aplicarse a no pocos.

### Federación Local-Provincial de Sindicatos Unicos de Granada

Teniendo necesidad esta Federación de adquirir una máquina multiplica, y precisando conocer modelos y precios de las mismas, es por lo que nos dirigimos a las casas productoras de ellas, como a los representantes, para que nos remitan catálogos con las condiciones de venta de las máquinas.

La dirección a la que han de dirigir las ofertas, es: Federación Local-Provincial, calle Mira de Amescua, Guadix (Granada).

### Los camaradas campesinos de País no queren sujetos que cometan indignidades

En la Granja Obrera Colectiva "Mas Gelabert", de País, había un tal Agustín Bens que, en tiempos de las infames oligarquías burguesas, ocupaba el cargo de mayordomo, con tanta impericia como falta de honradez. Al hacerse cargo de dicha Granja los que en ella trabajaban, por la huida cobarde de los que entonces eran sus propietarios — siempre hay quien no tiene su conciencia tranquila — confirmaron en su cargo al indigne mayordomo, creyendo de buena fe (los hombres honorables, en principio, siempre obran de buena fe) que, puesto que él era un trabajador, su indignidad no llegaría al extremo de traicionar a sus propios camaradas.

Pero ese individuo ni aun siquiera se detuvo ante tamaña felonía: a cada mercado que iba, les robaba. Y, naturalmente, una vez ello bien comprobado, fué expulsado...

Poco a poco, la podredumbre heredada y contaminada de aquella clase de sociedad que murió el glorioso 19 de julio, se va eliminando... Entre nosotros no caben los ladrones.

## La obra común en Prat de Llobregat

Desde que estalló el movimiento no se ha publicado en la Prensa ni tan sólo una letra relacionada con la obra que se ha llevado a cabo en esta localidad, por las organizaciones obreras. No obstante, ésta es de suma importancia, y hoy, aunque someramente, la vamos a poner de manifiesto.

Mucho antes de que apareciera ningún decreto y al mismo tiempo que nuestra organización nos marcaba el camino, se ponían a prueba iniciativas que más tarde se daban por buenas. En este continuo edificar nos acompañaron valientemente las camaradas de la U. O. T., con los cuales hemos sostenido siempre y sostenemos inmejorables relaciones. Pocos días hacía que en Cataluña se había sofocado el movimiento, cuando en esta localidad los campesinos ya trabajaban en colectividad. Todas las tierras, todas absolutamente, están colectivizadas. Pocos "rabasales" existían y este escaso número se "sumó" a nuestra empresa. Teniendo en cuenta por la época que hemos atravesado con relación al campo, cuando el rendimiento de la tierra era nulo, a nadie debe extrañar que estos campesinos hayan pasado por miles de trances apurados, pero, ¡qué importa! Cuando se trabaja con fe se consigue el triunfo. Hoy podemos decir, sin miedo a equivocarnos y con pruebas a la vista, que la colectivización de las tierras del Prat es quizá la que en mejores condiciones se encuentra en estos momentos de toda Cataluña.

Cuando se nos dijo que deberíamos ir a la creación de un Sindicato Agrícola, hacía varios días que en esta localidad ya funcionaba admirablemente, bajo el control de los compañeros de la U. O. T. y de la C. N. T. Después de haberse llevado a cabo la colectivización del campo, se continuó con las siguientes: barberos, construcción, pintores, lampistas, carboneros, transporte... Tenemos en discusión y próximo a ponerse en práctica un proyecto que tiende a acoplar en una caja única sindical a todos estos ramos, para evitar de esta manera que muchos trabajadores confundían las colectivizaciones con trusts o monopolios, que reducían siempre en perjuicio de todos en general. Un próximo día creemos se pondrán a funcionar las Cooperativas populares, que estarán controladas por las dos Centrales sindicales.

El Municipio local, en el cual están representados todos los trabajadores, no descansa un momento y día tras día va mejorando considerablemente el bienestar de todos. Continuaremos siempre adelante hasta conseguir la emancipación y el bienestar general de las clases explotadas.

D. B.

### Federación Local de Sindicatos Unicos de Argentina

Habiendo comprobado esta Federación la existencia de un sello apócrifo que dice «C. N. T.-A. I. T. — Federación Local de Sindicatos Unicos Camperola. — Argentina», se advierte a todos los compañeros, Sindicatos y demás entidades que toda cuanta documentación pudiera estar membretada con el referido sello, en tinta, que es de forma cuadrada, es completamente falsa, por lo cual agradeceremos lo pongan en conocimiento nuestro para tomar las medidas que sean necesarias. — El Comité.

### Mitin Confederal en Odena

Hoy, domingo, a las tres de la tarde, se celebrará en esta localidad un importante acto de propaganda, a cargo de los siguientes camaradas:

- José Jauer
- Angel Ameñás
- Faustina Rubio
- Camilo Belad
- Jaime Tones

Esperamos la mayor asistencia a este mitin de orientación confederal.

## TÉCNICA AGRÍCOLA

### La producción del lino

Se siembra en el mes de febrero, para cosecharlo a principios de junio. La ventaja principal para el agricultor es que, en el mismo campo, después del lino, puede tener disponible la misma tierra para sembrar y cosechar otra vez productos como maíz, alubias e incluso la remolacha. Es decir, dos cosechas en el mismo campo y en el mismo año.

Otra ventaja para el agricultor es que la planta del lino necesita muy pocos abonos y además no estraga la tierra, a causa de que la planta crece en pocos días.

La cosecha es también ventajosa, si sabemos que un jornal de tierra, en Cataluña, puede producir unos 2.500 kg. de paja de lino al precio de 725 pesetas el kg., o sea la cantidad de 625 ptas. por jornal. Ahora, para los trabajos y la semilla, trabajos que no son pesados, contemos 300 ptas. Ventajas que obtiene el agricultor en esta primera cosecha, que en otros años pueden aumentar.

#### SU INDUSTRIA

1.º Hilaturas de lino. Trabajando las primeras materias con el sistema belga para hilaturas de lino y algodón, sabemos todos la cualidad y garantía que dan los hilos de lino para los hilados de los pescadores, hilos para zapaterías y guarnicionerías y demás tejidos para nuestro uso personal.

2.º Nuevo sistema Dr. A. Charbonneau, de Barcelona. Además de estas materias ya explicadas, podemos transformar la misma fibra de lino en una clase muy fina de algodón, primera materia tan necesaria en las hilaturas de algodón y fábricas textiles de Cataluña. Todos sabemos perfectamente que sin algodón, ahora lino, no hay vendas de gasa hidrófila, ni algodón hidrófilo, que tanto necesitamos en las circunstancias actuales; además, no podemos fabricar municiones sin tener las primeras materias de algodón para su pólvora.

3.º La semilla y desperdicios del lino. De la semilla de lino sacamos el aceite de linaza para poder trabajar como primera materia también en las fábricas de pinturas. Después de haber extraído el aceite, nos quedan como desperdicios de esto las conocidas cocas para alimento de las bestias, alimento que hasta ahora importábamos de la Argentina. Los desperdicios de la paja llamada "rietas" pueden, en muchos casos, substituir el carbón mineral en las casas familiares. Las cápsulas, al mismo tiempo, son un buen alimento mezclado en la harina para los corderos y vacas, y hasta pueden substituir la paja de los cereales.

#### SU ELABORACION

¡Qué riqueza sería para Cataluña, y principalmente para Urgel, poder combatir los mercados extranjeros con esta planta, completamente suya! Podría trabajar mucho personal y protegerle durante todo el año con una industria nueva. Solamente un ejemplo para llamar la atención.

Hay en la pequeña Bélgica una región: Flandes, donde solamente viven en las orillas del río Lis 40.000 personas con el trabajo de la elaboración de esta industria. Es una región pequeña, pero muy rica y además conocida en el mundo entero y llamada por los ingleses "las orillas del río de oro".

Con esto ya vemos que es del todo necesario proteger, ayudar y socializar esta nueva planta e industria en Cataluña, para hacer de ella una riqueza más en la comarca de Urgel, que tanta industria necesita.

MAURICIO NOTEBAERT

### Comité pro ayuda de la provincia de Almería-Barcelona

El Comité de Ayuda Pro Almería, de reciente constitución en Barcelona, cumpliendo los acuerdos que le confió la reunión de almerienses últimamente celebrada, a fin de reconstruir la tierra en que nacimos y para dar a conocer a todos la labor que estamos llevando a cabo, os convocamos a la asamblea-mitín que celebraremos el próximo domingo, día 31, a las diez de la mañana, en el Cine Bohème, calle Cruz Cubierta, 34, y en el cual tratarán sobre los siguientes puntos de la provincia.

Lorenzo Garcé, por el Comité Regional de Andalucía.

Jesús Campoy, de las Oficinas C. N. T. y P. A. I. de Barcelona, y otros oradores más de la provincia.

Regamos a todos los almerienses antifascistas, a todos los hombres libres, a todos los que sienten las ansias de redención humana, acudir a este magnifico acto, donde los compañeros se darán a conocer la grandiosa labor que se está llevando a cabo en aquella tierra mártir.

### En Premiá de Mar

Martes, día 2 de febrero. A las ocho de la noche, conferencia a cargo de Ramón Carter, bajo el tema «¿Puede que se persiga con la colectivización en el campo?».

### EL PUEBLO DE CRIVILLENT

Durante el viaje que efectuamos los compañeros de la C. N. T. de Blausura del Ter para visitar a nuestros compañeros que luchan en los frentes de Aragón, fuimos invitados por el compañero Juan Garrigó a visitar el pueblo de Crivillent (Teruel). Llegamos allí y el Comité nos recibió en la Casa del Pueblo, y nos contó de la forma que se desarrolla la vida de un pueblo trabajador, que está unido y siempre al pensar que la espera una vida más justa y humana.

Conta el Pueblo con 300 vecinos, vive el Comunismo Libertario, todos trabajan sin egoísmos, pensando sólo en producir, trabajar para sus propios contribuyentes a alimentar la vida de un pueblo trabajador, que está unido y siempre al pensar que la espera una vida más justa y humana.

### Desde Peralta de la Sal (Huesca)

Me dirijo a todos los compañeros a quienes afecta la precedente advertencia y en particular a los compañeros de Peralta de la Sal, con quienes convivo y he convivido durante mi vida.

Los actuales momentos exigen la unión entre todos los trabajadores, luchando en el frente y trabajando en la retaguardia como un solo hombre, pensando siempre en nuestro comunismo común, el facinoroso, hasta la derrota total del mismo.

Hemos de tener en cuenta que, trabajando colectivamente en la retaguardia, económicamente todo cuanto nos sea posible; en una palabra, uniéndonos en todos los conceptos, moral y materialmente, es dar un voto más en pro de la garantía del triunfo de la Revolución social.

Hacia muchísimos años que estaba comenzada esta obra y ahora que tenemos la ocasión, hemos de hacer lo que verdaderamente podamos y esté al alcance de nuestra inteligencia para darla terminada. Tengamos en cuenta que quien pagará las consecuencias seremos nosotros, si nos dejamos acopar de las manos nuestro triunfo.

¿Somos humanitarios? ¿Sí? ¿Demostrémoslo!

Luis Fuster.

### Ateneo Libertario de Pins del Vallés

Hoy, domingo, día 31, a las once de la mañana, se celebrará un gran acto de orientación cultural revolucionaria, en el que tomarán parte los siguientes compañeros: Ambr, por la Federación Estudiantil de Ciencias Libres, y Hortelano, por la Federación Esperanto-Anarquista Ibérica. Presidirá un compañero de la localidad.



EL ESPERTECHO

TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, DOMINGO DIA 31 DE ENERO

Tarde a las 4,30 y noche a las 9,45

AFORO. - Compañía de óperas...

BARCELONA. - Compañía de óperas...

CONVOCO. - Compañía de revistas...

ESPAÑOL. - Compañía de vodevil...

NOVEDADES. - Compañía lírica...

PRINCIPAL PALACE. - Compañía de...

POLIORAMA. - Compañía de óperas...

ROMEA. - Compañía de óperas...

TIVOLI. - Compañía de óperas...

VICTORIA. - Compañía lírica...

VARIEDADES

TIVOLI. - Noche: teatro programa...

CINCO BARCELONA. - Tarde a las...

GRAN FRASE. - Hoy, domingo, tarde...

GAVINA BLAVA. - Ópera de la...

NOTAS. - Todos los teatros están...

CINES

ACTUALIDADES. - Palad y pata...

AMERICA. - Muestra, en los tiempos...

ARENAS. - El rey mortífero...

ASTORIA. - Pas en la guerra...

ATLANTIC. - Politécnica, curiosidades...

AVENIDA. - Hombres sin nombre...

BARCELONA. - Exposición de...

BOHEME. - María Elena, por Luana...

BOHEMIA. - El pequeño rey...

BOSQUE. - El agente británico...

BROADWAY. - Aquí hay gato...

CAPITOL. - El gran impostor...

CATALUNA. - La última avanzada...

CINEMAR. - Adán al pasado...

COLISEUM. - Sesión continua de 4...

CONDAL. - Se al amor, los clavos...

CORTES. - La pequeña nodriza...

CHILE. - Mare de China, De Broadway...

DIANA. - Noches moscovitas...

EDEN. - Asegure a su mujer...

ENTENEA. - Venegana gitana...

ESPLAL. - Horror en el cuarto negro...

EXCELSIOR. - El código secreto...

FANTASIA. - Tres mujeres, El fantasma...

FEMINA. - Joaquín Murietta...

FLORIDA. - Aquí hay gato encerrado...

FREGOLI. - Deber y disciplina...

FOC NOU. - Muestra, en los tiempos...

GOYA. - La condena redentora...

IRIS PARK. - Huérfanos del destino...

KURSAAL. - Hombres sin nombre...

MAJESTIC. - Horror en el cuarto negro...

MARINA. - David Cooperfield...

MARYLAND. - Pas en la guerra...

METROPOL. - Nuevos ideales...

MIRIA. - Motin en alta mar...

MISTRAL. - Domingo, sesión matinal...

MONUMENTAL. - Los amores de Carlos...

MUNDIAL. - Hombres sin rostro...

NEW YORK. - La vía láctea...

NURIA. - Siete pecadoras...

PADEO. - Rumba al Cairo...

PARIS. - Entre esposa y secretaria...

PATHE PALACE. - Charlie Chan...

PRINCIPAL. - El agente británico...

PUBLI-CINEMA. - El río de la Plata...

SAVOY. - Politécnica, curiosidades...

SELLEK. - Rumba, por George Raft...

SMART. - El secreto de vivir...

SPLENDID. - Catalina, por Francisca...

Una aclaración del consul de la U.R.S.S.

Algunos periódicos de Barcelona han publicado la carta dirigida al consul general de la U. R. S. S. por el Comité Regional de las Juventudes Libertarias...

FESTIVALES

Gran festival benéfico, organizado por las J.J. L.L. de la Piel y del Centro para hoy, a las diez de la mañana, en el Cine Triunfo...

JUVENTTDES LIBERTARIAS DE PUERTO SECO

Celebraran para hoy, a las diez en punto de la mañana, un magnífico festival cinematográfico...

AGRUPACION ARTISTICA "VALMORANO LEON"

Gran festival, a beneficio de los niños refugiados en Cataluña, que tendrá lugar hoy, a las cuatro de la tarde, en el local de las Juventudes Libertarias...

JUVENTTDES LIBERTARIAS DE GRACIA

Hoy domingo, a las cuatro de la tarde, gran festival teatral. Se representará por el cuadro escénico de estas Juventudes Libertarias...

Federación Local de Sindicatos Unicos de Badalona

Grandioso mitin de afirmación confederal y anarquista para el miércoles 3 de febrero, en el cine "Guineá" (Pizarrol), en el que tomarán parte los siguientes camaradas...

CONFERENCIA

Los de Ayer y los de Hoy

Hoy, a las cuatro de la tarde, en Cortes, 810, principal, tendrá lugar una conferencia ilustrada con proyecciones...

A continuación tendrá lugar la glosa y discusión del candente tema de actualidad: ¿Cómo estableceremos la disciplina o autodisciplina en la guerra y la Revolución?

Revolucionarios. Contribuid a formar un nuevo y correcto concepto de mundo que, a la vez que satisfaga a la dignidad y conciencia del miliciano...

Quedan invitados todos los revolucionarios y antifascistas con derecho de intervención en el último tema.

Llamamiento de reclutas del Distrito VIII

La Sección de Recluta del distrito VIII interesa la presentación ante la misma, plaza de Rusia y Tauler, 3, para cualquier día laborable de diez a una y de cinco a siete...

Salvador Soler Orador, José Soler Bolig, Julián Bolaños Busquets, Miguel Soms Bona, Gabriel Suñers Loredo, Francisco Subirachs Oriera, Ramiro Borreras Puga, Ramón Sender Teras, Fernando Tansat Orpinell...

Pérdida

Al camarada José Rocabert Barjot, perteneciente a la columna Rojinegra, División Asosa, segundo batallón, se le ha extraviado la cartera...

Reparto de azúcar

El Departamento del azúcar de la Consejería de Abastos, notifica a las industrias derivadas del azúcar que, a partir del próximo lunes día primero de febrero...

En el reparto de autorizaciones para la adquisición del azúcar, registrá el siguiente orden:

Lunes: fábricas de chocolates, bombones, caramelos, conservas de frutas y jarabes y horchetas. Martes: fábricas de galletas, licorcs, vinos y aguas carbonícas...

Los interesados en la distribución del azúcar deberán tener en cuenta que no se podrá obtener autorización para adquirirla hasta la semana próxima, de no haberlo hecho en los días anteriormente señalados.

El horario que registrá será el siguiente: de nueve y media de la mañana a dos de la tarde. - El Delegado.

Sindicato Unico de Ramo de la Construcción

Para hoy se convoca a todos los milicianos de las Centurias del 4 de septiembre, que se encuentran con permiso, a la reunión que se celebrará en el local de la Construcción...

Esperamos que no faltará ningún miliciano, ya que se discutirán asuntos de interés.

E. C. N. - RADIO C. N. T. - F. A. I. BARCELONA

Onda extracorta 42'88 m. frecuencia 6995'1 Kcs. Onda normal 222'55 m. frecuencia 1348 Kcs.

PROGRAMA PARA HOY, DOMINGO, DIA 31 DE ENERO DE 1937

- A las 17.00.-Los himnos "Hijos del Pueblo" y "A las Barricadas". A las 17.15.-Edición hablada de SOLIDARIDAD OBRERA. A las 17.45.-Música variada. A las 18.00.-Informaciones telegráficas y telefónicas de los diversos frentes antifascistas. A las 18.30.-Información orgánica confederal. Avisos y comunicados. A las 18.45.-Música variada. A las 19.00.-Charla semanal de nuestro camarada JOAQUIN MONTERO. A las 19.30.-Información orgánica confederal. Gacetas, Asambleas. Avisos. A las 19.45.-Música variada. A las 20.00.-Noticias de última hora. Informaciones telegráficas y telefónicas de los diversos frentes antifascistas y del extranjero. En castellano y catalán. A las 20.30.-Información orgánica confederal. Asambleas. Avisos. Convocatorias. A las 20.45.-Música variada. A las 21.15.-Polsera. A las 21.30.-Aleman. A las 21.45.-Francia. A las 22.00.-Ingles. A las 22.15.-Espanol. A las 22.30.-Espanol.

PROGRAMA PARA MAÑANA, LUNES, DIA 1 DE FEBRERO DE 1937

- A las 17.00.-Los himnos "Hijos del Pueblo" y "A las Barricadas". A las 17.15.-Edición hablada de SOLIDARIDAD OBRERA. A las 17.45.-Música variada. A las 18.00.-Informaciones telegráficas y telefónicas de los diversos frentes antifascistas. En castellano. A las 18.30.-Información orgánica confederal. Avisos y comunicados. Asambleas. A las 18.45.-Música variada. A las 19.00.-Un camarada de la C. N. T. disertará sobre un tema de actualidad. A las 19.30.-Información orgánica confederal. Asambleas. Convocatorias. Avisos. A las 19.45.-Música variada. A las 20.00.-Noticias de última hora. Informaciones telegráficas y telefónicas de los diversos frentes antifascistas y del extranjero. En castellano y catalán. A las 20.30.-Información orgánica confederal. Gacetas, Avisos y comunicados. A las 20.45.-Parte oficial de guerra en francés, inglés, alemán e italiano. A las 21.00.-Servicio especial de Radio C. N. T.-F. A. I. Informaciones telefónicas directas de nuestra delegación en Madrid sobre la marcha de las operaciones en todos los frentes del Centro. A las 21.00.-Lectura de artículos. A las 21.30.-Francia. A las 21.45.-Ingles. A las 22.00.-Re-transmisión dedicada a los catalanes ausentes de la Patria. A las 22.30.-Espanol.

OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T.-F. A. I.

VARIOS

- FRONTON NOVEDADES Tarde, a las 4.30, a Pala: IZAGUIRRE I-VILLANO contra QUINTANA IV -Chto. GALLARTA Noche, a las 10.15, a Pala: SOLOBARAL -PERREA contra GALLARTA III -LEJONA Detalles por cartitas

Consejería de Sanidad y Asistencia Social

(OFICINA DE PROPAGANDA) Artistas, dibujantes, pintores, escultores y fotógrafos, todos los que deseen contribuir con vuestras obras al éxito de la exposición que tendrá lugar en los baños de la plaza de Cataluña durante los días 8 al 14 de febrero...



Europa, en que . . . . . Ptas. 250
América y Filipinas, trimestre . . . . . 750
Trimestre de España, trimestre . . . . . 250

NUMERO SUBLTO: 15 CENTIMOS

AÑO VII EPOCA VI

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

Arca. Ona. Domingo 31 de enero de 1937

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES: Calle Consejo de Ciento, 202

Redaccion . . . . . 30084
Administracion . . . . . 30293
Talleres . . . . . 32371

NUMERO 1499

COMBATE ENTRE FASCISTAS

EN ESPINOSA DE LOS MONTEROS, LOS FACCIOSOS SE ENZARZARON EN UN TIROTEO Y DEJARON SOBRE SU PROPIO CAMPO OCHENTA CADAVERES DE LOS MISMOS REBELDES

Batander, 20. — Ayer se observó, desde nuestras posiciones del Mirador de Espinosa, que en el pueblo situado en la falda de la montaña, llamado Espinosa de los Monteros, ocupado por los facciosos, se había producido un gran tiroteo, con fuego de fusil, ametralladora y mortero. El tiroteo entre los facciosos duró siete horas. Más tarde en una avanzada que hicieron nuestras Milicias frente al Pico de la Hermosa, encontraron veintiseis fusiles, un fusil ametralladora, setenta bombas, muchas municiones de ametralladora, granadas de mano y morteros. Vieron también ochenta cadáveres, entre los cuales había moros, guardias civiles y falangistas.

AGUJA DE MAREAR

EL ORADOR

Muchas veces no pasa de ser un charlatán. Un charlatán con infusas y "poes" cinematográficas, que braca con furia y que de cuando en cuando exhibe la cadena del reboj. Otras, suele ser algo peor que un pelmao pagado de sí. Suele ser un embustero. Si hubiéramos de catalogar a Rafael Vidella, tomando como base la reseña que de un reciente discurso pronunciado por él en el cuartel Carlos Marx nos brindó "El Noticiero" de anteayer, no tendríamos inconveniente en colocarlo entre los que son dignos de figurar en la segunda división. "El Noticiero", que es órgano de la U. G. T., reseñando el mencionado discurso del consejero de Justicia de la Generalidad dice así: "Glosa los discursos pronunciados por los anteriores oradores, para recalcar, una vez más, la necesidad imperiosa que existe de una coordinación perfecta entre el frente y la retaguardia, mientras hay milicianos que luchan valerosamente en el frente, otros que han huido de él, asesinan a los campesinos y se apoderan de las fábricas, no para darlas a la colectividad, sino para detentarlas en provecho personal". "No puede ser, amigos; no puede ser! Mientras no se forme una Comisión para el Control de la Lengua, la cosa irá de mal en peor. Un consejero de la Generalidad pronunciando esos despropósitos, es algo muy digno de tener en cuenta. Máxime cuando, como en este caso es miembro de un Comité de enlace C. N. T.-U. G. T. La irresponsabilidad y la carencia de sentido revolucionario conducen siempre a manifestaciones contrarrevolucionarias. Venimos constatando esto desde los quince días siguientes al 19 de julio. Cuando se ama a la Revolución más que al partido, cuando se piensa y siente en revolucionario, no pueden salir de una lengua honesta tales desatinos, a menos que las facultades mentales del individuo hayan desaparecido en el fragor de la pelea. Mas no de todos puede decirse esto de "fragor de la pelea", porque muchos, durante ella, permanecieron apesadumados en su madriguera para darnos un ejemplo de modestia o cosa parecida... La lengua — como la pluma — es un instrumento precioso para la Revolución. Más si se emplea en funciones de sibilador si tiene como misión la de entretener embustes y esparcir falsedades, envenenando a las masas obreras, ahora que nace en ellas una sana corriente de comprensión mutua, de respeto y de apoyo, en ese caso la lengua es lo más anti-revolucionario; digna, sí, de un inmediato premio; arrancaría de cuajo. Camaradas: Es desagradable escribir estas líneas; desagradable y doloroso. Y lo es más aún presenciar cómo se contenta este vergonzoso liberalismo de los discursadores que faltan cínicamente a la verdad objetiva, sin reparar en la responsabilidad que contraen como dirigentes de partidos y organizaciones antifascistas y revolucionarias. Aquí lo del refrán: "Si el cura anda a pece, ¿qué harán los feligreses!..." Francamente, la justicia en Cataluña no tiene que andar muy bien, cuando el consejero del Ramo hace tan poca justicia a la verdad... Th.



La protagonista del primer drama pasional ocurrido en el aire, es la aviadora Mme. Schmeder, que ha sido detenida en Folkeston (Inglaterra) y llevada a Francia, por haber pedido el Gobierno de este país su extradición. Ayer ingresó en la cárcel de Versalles.

SIGNOS DE LA REVOLUCION EL NUEVO ESCUDO DE ARAGON



La Revolución ha llegado hasta la heráldica. El Aragón libertado por nuestras milicias, que tiene ya su Consejo de Defensa, ha adoptado un nuevo escudo para la región. El nuevo escudo consta de cuatro cuarteles, divididos por una A, que es la letra inicial de Aragón. En el primer cuartel aparecen los Pirineos franceses, fronterizos a Huesca, que representan a esta provincia. En el segundo, aparece un olivo, símbolo de la riqueza olivarera de Teruel, que a ésta misma representa. Venimos en el tercero un río, el Ebro, cuyas aguas corren bajo su puente representativo de Zaragoza. La cadena roja del cuarto cuartel, simboliza el nuevo y libre Aragón. Y coronando el escudo, un sol naciente, emblema del Aragón que brota sobre lo derruido por los enemigos de la libertad.

LA REVOLUCION

PROBLEMAS DE

A LA UNIDAD SINDICAL ECONOMICA, MEDIANTE ASAMBLEAS SINDICALES

Fácil sería a los elementos dirigentes que tienen la responsabilidad de estructurar la Revolución proletaria ibérica, llegar hasta la meta sin tropiezo alguno y sin desentonar en la más mínima de sus actuaciones. Bastaría para ello recoger minuto a minuto y seguir atentamente las palpitaciones del pensamiento popular y la trayectoria que el mismo pueblo en su actuación espontánea va trazando a las rutas por donde debe encauzarse la Revolución. El sentimiento más unánime manifestado en las masas obreras, es el de la unidad de acción, de mando y de responsabilidad del proletariado, reduciendo los partidos y las sindicatos donde se encuadran los trabajadores en dos grandes sectores: en uno de ellos, los anarcosindicalistas, y en otro, los marxistas. Como cuestión previa para facilitar la mayor penetración de acción y de ideología que terminará por producir una serie de instituciones de carácter netamente ibérico, que darán a la Revolución española la extraña originalidad que ya se advierte en ella desde que comenzó a actuar a plena luz. La iniciativa de la Federación Local de Sindicatos Unicos de la C. N. T., al dirigirse a los camaradas de la U. G. T. de Cataluña, ha tenido en éstos una acogida y una respuesta que facilita grandemente la finalidad y el pensamiento que mueve a las clases trabajadoras en este momento grandioso que vive la Revolución. Se trata, pues, ahora, de pensar en las fórmulas que hagan viables los acuerdos que tengan que llevarse a la práctica. Con toda franqueza vamos a hablar sobre el particular, porque entendemos que la lealtad y la claridad en estas cuestiones facilitan mucho las buenas relaciones entre camaradas. Y hemos de decir que somos partidarios de que los acuerdos se adopten por las asambleas de los Sindicatos. Un pacto que llevase sólo la firma y el acuerdo de los Comités de enlace, ni rendiría eficacia ni tendría la grandiosidad que le darán la libre discusión y el voto entusiasta de los trabajadores. La unidad sindical de tipo económico es una determinación demasiado trascendental y que ha de tener una influencia decisiva en la marcha de la Economía proletaria, para que no intervenga en la misma la asamblea de trabajadores capacitados ya para una obra de tan alta envergadura. Lo exige, además, la necesidad de que los trabajadores se capaciten para llevar y dirigir sus propios destinos. Es preciso que nuestros camaradas marxistas pierdan el miedo y los recelos que sienten por las tácticas anarcosindicalistas. El porvenir demostrará que nosotros tenemos razón al orientar a los trabajadores en las tácticas que venimos poniendo en práctica, que no nacen de un dogma, ni de una teoría, ni de especulaciones intelectuales surgidas en el gabinete de trabajo del teorizante, sino que están recogidas en la vida diaria y en las realidades que nos brinda cada momento y acopladas al temperamento y a la psicología de nuestro pueblo, que nada tiene que ver con el del resto de Europa. De ahí que los extranjeros que nos estudian de cerca se encuentren asombrados ante el fenómeno original que representa el anarcosindicalismo. Ya hemos conseguido que acepten como una realidad indiscutible la originalidad, en todas sus manifestaciones, de la Revolución proletaria ibérica. Y la necesidad de dejar que se desenvuelva con arreglo a sus particularidades nacionales. Esta teoría nuestra, que ha sido hasta hoy tan discutida por nuestros comentaristas, es reconocida como una verdad indiscutible. Pues bien; a esa realidad, decimos nosotros, se acopla la táctica anarcosindicalista, y de ahí que la C. N. T. esté por derecho propio a la cabeza de la Revolución proletaria ibérica. Los anarcosindicalistas no tenemos que realizar esfuerzo alguno para interpretar el pensamiento de los trabajadores y de las masas revolucionarias españolas. Si nuestros camaradas de la U. G. T. aceptan este hecho como cosa natural, el camino que nosotros les señalamos — las asambleas de los Sindicatos — para llegar a la unidad de acción, de mando y de responsabilidad entre las dos grandes sindicales, será cosa fácil.

¿Cambio de embajador?

Londres, 30. — Según informaciones recibidas en esta capital, en mayo próximo será sustituido el actual embajador de la Unión Soviética en España, camarada Rosenberg, por el camarada Sokolín. No se ha podido averiguar el por qué de este cambio, que acogemos únicamente con satisfacción. — Cosmos.

Propósitos que no convencen a nadie

Tokio, 30. Los elementos dirigentes del Ejército han publicado una nota en la que desmienten que tengan el propósito de implantar una dictadura militar. Fabra.

Maniobras navales

Londres, 30. — Mañana empezarán las grandes maniobras de defensa de la base naval de Singapur. Tomarán parte la flota de China, las escuadras, fuerzas terrestres y aéreas de Singapur y las escuadrillas de las Indias y del Irak. — Fabra.